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Роман ГОЛОВАНОВ

Политик хотел забрать 
у красотки подаренные 
«Мерседес» и шубу, 
но новый ухажер девушки 
поколотил думца. 

Любовные страсти закрутил депутат 
Госдумы от ЛДПР и глава Комитета по 
экономической политике нижней пала-
ты парламента России 49-летний Сер-
гей Жигарев. Его на амурный крючок 
поймала 24-летняя модель-сердцеедка 
Ольга Синтюрева. 

Депутату разбили 
голову из-за 
любовницы-модели
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3 040 000
УНИКАЛЬНЫХ ПОСЕТИТЕЛЕЙ 

ЗА МИНУВШИЕ СУТКИ

Что 
будет с новыми аренами после мундиаля.

ЦЕНА ДОГОВОРНАЯ

Газета нашего города ●

С 9.05 (мск)

ФУТБОЛЬНЫЙ ЦИРК УЕДЕТ, 
А СТАДИОНЫ ОСТАНУТСЯ

Сергей СЕМУШКИН

Эксперты 
прокомментировали 
интернет-страшилки 
о том, что теперь за свои 
семена и заготовки 
придется платить 
тысячи рублей.

Дачники и прочие владельцы 
огородов вздрогнули: в сетях 
ходит информация, что отны-

не каждого, кто выращивает 
картошечку-огурчики на своем 
участке из семян, не прошедших 
проверку в Россельхознадзоре, 
будут штрафовать! А кого-то и 
посадят. Ссылались на новую 
редакцию статьи 10.12 КоАП, 
вступившую в силу 8 июля этого 
года: «Нарушение правил произ-
водства, заготовки, обработки, 
хранения, реализации, транспор-
тировки и использования семян 
сельскохозяйственных растений 

влечет предупреждение или на-
ложение административного 
штрафа на граждан в размере 
от трехсот до пятисот рублей; 
на должностных лиц - от пятисот 
до одной тысячи рублей; на юри-
дических лиц - от пяти тысяч до 
десяти тысяч рублей».

Владельцы огородов запанико-
вали: это что же - отныне семена 
только в магазинах покупать, ина-
че штраф?! В Россельхознадзоре 
успокоили:

- Речь идет только о случаях, 
когда овощи и фрукты в больших 
объемах выращиваются для по-
ставок в торговые сети. Тут тре-
буются специальные сертификаты 
на семенной материал. Дачники 
же по-прежнему могут выращи-
вать овощи и фрукты для себя 
и оставлять семена без всяких 
документов.

- А как быть с бабушками, ко-
торые выносят ведро картошки 
на продажу?

- Если не на прилавке, а у до-
роги, это несанкционированная 
торговля, это вопрос полиции. А 
если она пойдет с ним на рынок, 
у нее попросят документ, что дан-
ная продукция безопасна с точки 
зрения фитосанитарии.
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аЯ больше не комиссар 
батальона в Донбассе, 
но воинский билет не сдал
Читайте на > странице 4.

Захар ПРИЛЕПИН:

Выбираем 
фрукты-овощи
Где, как и у кого их лучше покупать

За посадку картошки сажать не будут
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13 руб.
Рекомендуемая цена

1 500 000
ПОСЕЩЕНИЙ ПОСЕЩЕНИЙ 
В ДЕНЬВ ДЕНЬ

Газета нашего города Рязань
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Дмитрий СМИРНОВ

Президент назначил своим 
спецпредставителем 
Дмитрия Пескова.

Владимир Путин добавил сложностей 
журналистам, назначив на должность 
своего спецпредставителя по вопросам 
цифрового и технологического развития 
почти полного тезку пресс-секретаря 
президента - Дмитрия Пескова, возглав-
лявшего одно из направлений Агентства 
стратегических инициатив (АСИ).

Впрочем, у пресс-секретаря отчество - 
Сергеевич, а у спецпредставителя по тех-
нологиям - Николаевич. 

- В своем Послании Путин поставил 
задачу тотальной цифровизации нашей 

экономики и социальной сферы и обе-
спечения технологического прорыва,  - 
пояснил журналистам пресс-секретарь 
главы государства Дмитрий Сергее-
вич Песков. - Для того чтобы эти вопросы 
координировать, и назначается специаль-
ный представитель. Моему однофамиль-
цу придается статус спецпредставителя 
президента.

При этом Дмитрий Николаевич Пе-
сков не будет сотрудником администра-
ции президента, а возглавит автономную 
некоммерческую организацию, которая 
отпочкуется от АСИ.

Картина дня: в верхах

ЭКОНОМИКА
К концу лета 
водка в России 
подорожает

НАУКА
Ученые доказали: 
успеха добиваются 
не самые талантливые, 
а самые везучие

ТЕХНОЛОГИИ
За умной 
колонкой Яндекс 
выстроились 
очереди в Москве

ВИДЕО
63 комара 
сделали селфи 
на лице якутской 
красавицы Ли
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Чем живет Кремль? Дмитрий Смирнов 
рассказывает в «Коридорах власти» по будням 

с 9.45 (мск) на Радио «КП».

FM.KP.
RU

 ■ КАДРЫ

За технологический прорыв 
ответит Песков. Но другой

Александр МИЛКУС

Через несколько 
лет таким же 
скоростным 
методом смогут 
долетать до станции 
и корабли 
с космонавтами.

Собственно, от того, что 
грузовой корабль «Про-
гресс МС-09» долетел до 
МКС за рекордные три часа 
(то есть он совершил после 
пуска всего два автономных 
витка на орбите), самому 
грузу ни холодно ни жарко. 
Ну привезли бы новый ска-
фандр, еду, воду и оборудо-
вание на станцию на сутки 
или на двое позже - ничего 
страшного.

Важно то, что с помощью 
«Прогресса» отработали 
схему для будущих пилоти-
руемых кораблей.

Дело в том, что традици-
онно советские, а потом 
российские космонавты 
долетали до орбитальной 
станции за сутки, а то и за 
двое. И это было, мягко го-
воря, некомфортно. Имен-
но на первые сутки полета 
у космонавтов приходится 
острая фаза адаптации 
к невесомости. Ухудшает-
ся координация, некоторых 
тошнит. И это притом что 
«Союзы» очень тесные ко-
рабли. Если летят трое, на 
каждого приходится около 
1 кубометра объема.

Вот в таком не самом при-
ятном положении командиру 
корабля иногда приходилось 
в ручном режиме стыковать-
ся к станции (случалось, 
автоматическая система 
стыковки отказывала). В 
общем, конечно, привы-
кать к невесомости лучше 
в комфортных и просторных 
условиях МКС.

В 2013 году баллистики 
и ракетчики разработали 
короткую схему  - экипаж 
Павла Виноградова и Алек-
сандра Мисуркина первым 
добирался до станции за 
четыре витка  - то есть за 
шесть часов. И это было 
серьезное достижение.

Но, как рассказали мне 
космические инженеры, 
еще больше сократить вре-
мя подлета к станции для 
пилотируемого корабля при 
условии, что он будет за-

пущен ракетой «Союз ФГ» 
(а именно ее используют 
для пусков космонавтов), 
не получится. Модернизи-
рованная цифровая ракета 
«Союз 2.1» выводит кораб-
ли с большей точностью. 
И именно ее достоинства 
использовали при разра-
ботке новой сверхкороткой 
схемы.

- Успешная короткая сты-
ковка «Прогресса» с МКС 
имеет принципиально важ-
ное значение для отработки 
нами технологии двухпуско-
вой схемы с последующей 
орбитальной сборкой кора-
блей для дальних космиче-
ских миссий,- считает гла-
ва Роскосмоса Дмитрий 
Рогозин.

О чем идет речь? Напри-
мер, корабль для полетов 
к Луне на орбите будут со-
бирать из двух модулей  - 
лунного корабля и корабля 
космонавтов. Потом кон-
струкцию нужно разогнать 
в сторону спутника. Скорее 
всего, для такого дела будут 
использоваться двигатели 
на водороде. А их, если 
считать по нынешним стан-
дартам, нужно включить 
не позже чем через семь 
часов после окончания за-
правки. То есть делать все 
надо очень быстро. Так что 
нынешний полет «Прогрес-
са» - по сути, еще один шаг 
на пути к межпланетным ис-
следованиям.

Нужна сверхкороткая схе-
ма и для экстренного спа-
сения космонавтов  - мало 
ли какие ситуации могут 
произойти и понадобится 
быстро прислать корабль 
за экипажем.

Что дальше? Потребует-
ся еще как минимум один 
пуск грузового «Прогресса» 
по новой схеме, чтобы под-
твердить ее надежность. А 
вот когда космонавты будут 
добираться до станции за 
два витка, пока непонятно. 
Для этого нужно пересадить 
пилотируемый корабль с ра-
кеты «Союз ФГ» на ракету 
«Союз 2.1». Несмотря на то, 
что в документах они отли-
чаются друг от друга только 
индексами, на самом деле 
это различные изделия. И 
потребуется серьезная ра-
бота инженеров, чтобы циф-
ровой «Союз» начал возить 
космонавтов.

 ■ ПОЕХАЛИ!

Грузовик «Прогресс» 
долетел до МКС 
за рекордные три часа
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Дмитрий Песков 
уже рассказывал 

Радио «Комсомольская 
правда» (fm.kp.ru), 
какие технологии 

нас ждут в будущем. 
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Дмитрий СМИРНОВ

Глава республики 
доложил 
президенту, как идет 
чистка чиновников.

Временно исполняю-
щий обязанности гла-
вы Дагестана Владимир 
Васильев начал доклад 
президенту с приветов от 
старых знакомых - жите-
лей Ботлихского и Цу-
мадинского районов, с 
которыми Владимир Пу-
тин встречался несколь-
ко раз, в том числе и во 
время последней поезд-
ки в республику.

- Вы сказали тогда, что 
нужно больше внимания 
уделять, чтобы наши 
бюджетные средства в 
полном объеме доходи-
ли до людей и превраща-
лись в конкретные услу-
ги, в здравоохранение, 

образование, создавали 
комфортные условия, - 
мы это продолжаем, - за-
верил Васильев.

Он рассказал, что ра-
бота, которую ведут в Да-
гестане правоохраните-
ли, идет разными путями 
и не всегда заканчивает-
ся посадками.

- Принимают меры, 
но не только уголовного 
преследования, - заявил 
Васильев. - Мы сейчас 
очищаем ряды чинов-
ников. Вы дали пору-
чение Генпрокуратуре, 
отработала группа, 48 
прокуроров, выявлено 
более 200 нарушений. 

Мы больше 200 человек 
привлекли к ответствен-
ности за конфликт инте-
ресов, за несоответствие 
расходов-доходов: кого-
то в дисциплинарном 
порядке, кто-то уволил-
ся сам, кого-то наказа-
ли. Сейчас эта работа 
продолжается, поэтому 
в ближайшее время у нас 
будет больше порядка.

Васильев доложил о 
строительстве мусоропе-
рерабатывающего завода 
в горной части Дагеста-
на и автодороги Бот-
лих - Хунзах - Аракан-
ская стоимостью более 
800 миллионов рублей.

- Горные районы будут 
связаны постоянным со-
временным транспортом 
друг с другом, что очень 
важно, - отметил он и 
попросил увеличить 
помощь республике в 
здравоохранении. - Ком-
пьютерного томографа 
нет у нас в горной части. 
Если бы сейчас решение 
было принято, мы бы 
могли закупить четыре 
томографа, что нам по-
зволило бы уменьшить 
очередь в республике с 
четырех месяцев где-то 
до 20 дней.

- Четыре? А востребо-
вано это будет? - уточнил 
Путин.

- Мы тогда купим в 
Цумаду и Ботлих и еще 
три, - подтвердил Васи-
льев. - У нас есть необ-
ходимость поменять уже 
вышедшие из строя. Это 
бы людям помогло.

Владимир Васильев рассказал президенту о первых итогах большой чистки в Дагестане: 
200 чиновников привлечены к ответу и либо уволены, либо понесли наказание.

Путину пообещали 
«больше порядка» 
в Дагестане
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Уже в воскресенье станет известен новый 
чемпион мира по футболу. И мы спросили:

Какая сборная, не считая 
нашей, на ЧМ-2018 вам 
понравилась больше всего?
Виталий ТРЕТЬЯКОВ, декан Высшей школы 
телевидения МГУ:

- Не разбираюсь в футболе, в другие игры играю. Но клас-
сическую в хорошем смысле гонку по полю демонстрирует 
Франция.

Антон АЛИХАНОВ, губернатор 
Калининградской области:

- Бельгийцы у нас в Калининграде сыграли с англичанами 
слабовато, но, несмотря на это, их стиль мне все равно 
нравится.

Майкл БОМ, русско-американский политолог:
- Англия. Да, единственный раз она брала кубок почти 

полвека назад. Но спорт этот возник именно на Британских 
островах, так что для Лондона хорошая игра - вопрос исто-
рической справедливости.

Ольга БОГУСЛАВСКАЯ, чемпионка мира 
по легкой атлетике, комментатор:

- Колумбия! В восторге смотрела ее матч с Англией. Стиль 
у латиноамериканцев удивительный: сколько ни шла игра, 
силы не иссякали, а прибывали и прибывали. Задор, напор! 

Александра ПОРОШИНА, директор 
московского ДК «Гайдаровец»:

- Исландия. Население острова - 320 тысяч. Это такие же 
люди, как мы с вами, просто в свободное время еще и гоняют 
мяч. В Россию приехала чуть ли не десятая часть жителей 
страны, в парке «Зарядье» они провели крутейший флешмоб 
в поддержку сборной. На мундиале исландцы показали свой 
боевой дух как никто другой!

Руслан НИГМАТУЛЛИН, игрок сборной России 
на ЧМ по футболу-2002:

- Весь чемпионат очень необычный. Отметил бы французов и 
бельгийцев: на фоне всех этих неожиданностей они от матча 
к матчу показывают стабильность, что нынче дорогого стоит.

Евгения МИХАЙЛОВА, ректор Северо-
Восточного федерального университета  
им. М. К. Аммосова (Якутск):

- Англия. Классный тренер, слаженная команда, лучшая 
защита, качество растет от игры к игре. Ну и везение - до 
1/4 финала с сильными соперниками они не встречались.

Еще о футболе - на > стр. 12 - 14.

За последние сутки наш сайт посетили 
3 миллиона 40 тысяч человек

Картина дня: общество

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости

62,44 
- 39 коп.

73,35 
- 59 коп.

78,9
+ 1,4%

FM.KP.
RU

«Угрозы дестабилизации общественно-
политической и социально-экономической 
ситуации в Крыму сохраняются. Они 
прежде всего связаны с деструктивны-
ми устремлениями действующей поли-
тической власти Украины и особенно с 
агрессивной деятельностью украинских 
националистов, не принимающих волеизъ-
явление народов Крыма о воссоединении 
с Россией.

Радикально настроенные лидеры меджли-
са крымско-татарского народа, находясь за 
рубежом, высказывают готовность к про-
вокационным действиям, в том числе со-
вершению диверсионно-террористических 
актов. Органами крымской прокуратуры 

в 2017-м и в текущем 
году выявлено более 
1,5 тысячи нарушений 
законодательства в 
сфере противодействия 
терроризму и экстремизму. Возбуждено 
12 уголовных дел. За 2017 год выявлено 
около 2 тысяч нарушений коррупционного 
законодательства, к ответственности при-
влечено более тысячи должностных лиц».

(Николай ПАТРУШЕВ, секретарь 
Совбеза России, -  на выездном 

совещании в Севастополе по 
вопросам обеспечения законности  

и правопорядка  
в регионах Крыма.)
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Окончание. 
Начало на < стр. 1.

Она приехала в Мо-
скву из Казани. Сей-
час ее портфолио лежит 
в европейских модель-
ных агентствах: рост - 
178 сантиметров, бюст - 
84, талия - 60, бедра - 90, 
цвет волос - русый, цвет 
глаз - коричневый.

Ну как в такую не 
влюбиться?

Роман депутата и мо-
дели завертелся в про-
шлом сентябре. Жига-
рев заваливал девочку 
дорогими презентами 
(даже «Мерседес» пода-
рил), возил на курорты.

При это Жигарев же-
нат и воспитывает троих 
детей - старший трудит-
ся депутатом в Мособл- 
думе.

«Казанская охотница» 
отловила себе богатого 
любовника? Открыва-
ем декларацию о дохо-
дах Сергея Жигарева. 
За 2017 год он заработал 
4,2 миллиона рублей. Его 
законная супруга куда 
больше - 26 миллионов. 
У Жигаревых три ретро-
автомобиля, мотоцикл и 
два «Мерседеса». 

Но роман политика и 
фотомодели закончил-
ся - в январе 2018-го они 
расстались. На размолв-
ке настаивала сама Син-
тюрева. Хотя Жигарев 
пытался удержать лю-
бовницу, обещал, что 
чувства вернутся вновь. 
Но красотка и глазом не 
моргнула, а все депутат-
ские подарки оставила 
себе: «Мерседес», шубу 
и прочие дорогие «мело-
чи». Видимо, обида так 
перемолола Жигарева, 
что он потребовал все 
подарки вернуть. Что 
поделаешь? Пришлось 
возвращать.

ПОЛИТИК НЕ СМОГ 
ДАЖЕ ЗАЩИТИТЬСЯ 
ОТ УДАРОВ

Во время расставания 
с богатеньким спонсо-

ром модель времени зря 
не теряла. В Москве она 
нашла себе нового уха-
жера - кавказца Тимура. 
Он-то тайком и сопро-
вождал Синтюреву на 
последнюю встречу с 
депутатом воскресным 
вечером 8 июля. По-
литик ждал девушку в 
ресторане недалеко от 
Пресненской набереж-
ной. Там договорились, 
что модель отдаст по-
дарки миром. Прыгнули 
в «Мерседес», девушка 
села за руль, а Жигарев 
- на пассажирское сиде-
нье. Поехали на улицу 
Полины Осипенко за 

вещами. Припаркова-
лись у подъезда.

Тут все и случилось. 
Тимур, сидевший в за-
саде, выскочил из свое-
го черного BMW, подбе-
жал к «мерину», открыл 
дверь, повалил депутата 
на асфальт и начал ко-
лошмать его кулачища-
ми по голове. Жигарев 
даже защищаться не 
мог. Противник - здо-
ровяк ростом под 190 
сантиметров. Депутат 
лежал на земле и исте-
кал кровью. Тогда Ти-
мур еще несколько раз 
пнул его ногами на про-
щание и убежал восвоя-

си. Ольга наблюдала за 
всем, не выходя из ма-
шины. Якобы она тут ни 
при чем - пусть мужики 
бьют друг другу морды 
во имя ее красоты.

Самое удивительное - 
после избиения депутат 
как ни в чем не бывало 
сел в машину, за рулем 
которой сидела бывшая 
любовница. Сам вызвал 
«Скорую». Врачи увезли 
его в Боткинскую боль-
ницу, думали, что у по-
литика перелом челю-
сти и сотрясение мозга. 
Но серьезных травм у 

Жигарева не нашли. 
Да и сам депутат 

поначалу отка-
зался писать за-
явление о напа-
дении. Видимо, 
не хотел подни-

мать шумиху. Но 
спустя два дня все же 

обратился в полицию, 
попросив принять заяв-
ление устно, так как из-
за плохого самочувствия 
не может даже писать. 

Теперь сыщики разыс- 
кивают Тимура, отмете-
лившего депутата.

Телефоны Жигарева 
молчат.

Синтюрева не отвеча-
ет на сообщения.

А в ЛДПР просят жур-
налистов «не собирать 
слухи».

Т а к а я  « С а н т а -
Барбара» по-русски.

Подготовил  
Роман ГОЛОВАНОВ.

Депутату разбили голову 
из-за любовницы-модели

Красотка 
Синтюрева 
свела с ума 
политика, 

получив от него 
в подарок шубу 
и «Мерседес».

А вот такому повороту детектива «депу-
тат - модель - кавказец» обзавидовалась 
бы писательница Дарья Донцова. Стало 
известно, что друг депутата Жигарева 
бизнесмен Александр Краюшкин напи-
сал заявление о краже 20 миллионов 
рублей и $35 тысяч. Деньги пропали из 
сейфа  отеля Marriott. Сейф был взло-
ман. И вот вишенка на торте: камеры 

видеонаблюдения зафиксировали в ко-
ридоре   гостиницы девушку и парня, 
очень похожих  на Синтюреву и ее но-
вого ухажера.

Говорят, в последнее время апартамен-
тами в Marriott пользовался депутат. И, 
скорее всего, он назначил модели встре-
чу после того, как испарились миллионы 
его друга.

 ■ ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Еще и кража 20 миллионов

Видео 
избиения 
депутата 
и  еще 

больше фото 
роковой красотки - 
на сайте kp.ru
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Рязанские зоозащитники:

Мария БЛИНОВА 

Таким образом рязанский 
губернатор предложил улучшить 
реализацию нацпроектов.

9 июля в Госдуме РФ прошли пар-
ламентские слушания, на которых 
выступил губернатор Рязанской об-
ласти Николай Любимов. Он пред-
ложил свой вариант источника для 
реализации на местах националь-
ных проектов - это акцизы на не-
фтепродукты.

- Увеличение их зачисления в ре-
гиональные бюджеты до 100 % даст 
Рязанской области около 2 млрд ру-
блей в год. Это серьезное подспорье. 
Поэтому предлагаю стопроцентный 
норматив для регионов установить 
уже с 2019 года, - сказал Николай 
Любимов.

Напомним, с аналогичной ини-
циативой глава области выступил 

ранее в Совете Федерации - призвал 
оставлять акцизы от горюче-сма-
зочных материалов региональным 
бюджетам. По мнению губернатора, 
это позволит серьезно пополнить 
областной дорожный фонд. Кроме 
этого дополнительным источни-
ком доходов должны стать штрафы 
за нарушения ПДД: с 2019 года они 
пойдут в региональные дорожные 
фонды.

- Но здесь возникает другая про-
блема. Сегодня вложения регионов 
на обслуживание систем фото- и ви-
деофиксации покрываются как раз 
за счет штрафов. Передача штрафов 
в дорожные фонды исключит воз-
можность компенсации из этого ис-
точника, - сообщил губернатор.

Потому он предложил скорректи-
ровать федеральное законодатель-
ство так, чтобы можно было исполь-
зовать средства дорожных фондов 
на эти расходы.

Антон КОНОВАЛОВ 

Эта сумма - компенсация 
морального вреда 
от нарушения прав.

Житель Рязани выиграл дело у ООО 
«Пассажирсервис» о возмещении мораль-
ного вреда за отсутствие бесплатного ту-
алета на автовокзале «Центральный». Об 
этом сообщила пресс-служба областного 
суда, где рассматривалась апелляция юри-
дического лица.

Нарушение прав пассажиров оказалось 
очевидным для обеих инстанций. По закону 
для людей, имеющих действующие билеты, 
проход в общественные отхожие места на 
автовокзалах должен быть свободным. При 
этом на «Центральном» путь всем преграж-
дает турникет, распахивающийся только от 
жетона стоимостью 20 рублей. Представи-
тели ответчика пытались отвертеться: мол, 
биотуалеты за пределами здания сполна 
компенсируют неудобства, однако в сани-
тарных правилах четко прописано, что на 
улице без отопления и умывальников - это 
не альтернатива.

В итоге после отказа ответчика устранять 
нарушения добровольно, истец отсудил у 
него 7500 рублей.

Напомним, ранее о незаконности дей-
ствий «Пассажирсервиса» сообщала проку-
ратура. Также ФАС расследовала дело про-
тив ООО о незаконном взимании комиссии 
за предварительную продажу билетов.

Мария БЛИНОВА 

Кроме проблем с документами 
нарушений не выявлено.

Сотрудники прокуратуры Октябрь-
ского района Рязани вместе с предста-
вителями областной Государственной 
инспекции по ветеринарии проверили 
зоопарк «Ноев ковчег» и выявили на-
рушение законодательства, сообщает 
пресс-служба надзорного органа.

Напомним, что на прошлой неделе 
зоозащитники города опубликовали ка-
дры, снятые в зверинце: содержание 
животных здесь просто ужасающее. По-
сле публикации в зоопарк отправились 
корреспонденты сразу нескольких ря-
занских СМИ, в том числе - журналист 
«Комсомолки».

Итоги проверки прокуратуры таковы. 
«Ноев ковчег» принадлежит индивиду-
альному предпринимателю Б. из Красно-

дарского края. В зверинце 37 животных: 
пони, лама, лисы, верблюды, бурые мед-
веди, волки, львы, тигры, пантеры, лео-
пард и другие.

В нарушение требований законо-
дательства на некоторых обитателей 
(козленок, кролики, белки Дагу, афри-
канские свинки, морские свинки и им-
ператорский удав) отсутствовали вете-
ринарные сопроводительные документы. 
Кроме того, не оказалось документов и 
на сырое мясо для хищников.

В результате возбуждено дело об ад-
министративном правонарушении, ко-
торое направлено в Государственную 
инспекцию по ветеринарии Рязанской 
области.

Напомним, что за принятие на феде-
ральном уровне закона, регулирующего 
работу зоопарков - с четкими требова-
ниями по содержанию животных - зоо-
защитники бьются уже много лет. Пока 
тщетно.

М БЛИНОВА В 37

Прокуратура проверила скандальный Прокуратура проверила скандальный 
передвижной зоопаркпередвижной зоопарк

Николай Любимов предложил 
оставлять 100 % нефтяных оставлять 100 % нефтяных 
акцизов в регионахакцизов в регионах

Доход от акцизов, по
предварительным данным, 

составит около 2 млрд в год.

Пассажир отсудил Пассажир отсудил 
у автовокзала у автовокзала 
«Центральный»  «Центральный»  
7500 рублей 7500 рублей 
за платный туалетза платный туалет

Владимир Иванович 
Конкин поздравляет 

с 35-летием свою внучку 

Юлию 
Викторовну 

Заболотскую
Счастья, любви 

и семейного 
благополучия! 

жу билетов.

Юлию 
Викторовну 

Заболотскую

Ответственность за эксплуатацию
газового оборудования
несет собственник!
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В последние два года самый 
известный современный рус-
ский писатель Захар При-
лепин был комиссаром 16-го 
батальона армии Донецкой на-
родной республики. Решение 
оставить батальон вызвало 
удивление в России и злорад-
ство среди ультрапатрио-
тов на Украине. В разговоре 
со спецкором «Комсомоль-
ской правды» Прилепин объ-
яснил свое решение. Радость 
«великоукраинцев» оказалась 
немного преждевременной - из 
Донбасса сложно уехать на-
всегда.

«ОСУЖДАЛИ, ЧТО ВОЮЮ, 
ТЕПЕРЬ - ЧТО «СБЕЖАЛ»

- Все, ты уже сдал дела, вер-
нулся в Россию?

- Можно сказать, штат-
ский человек, да. В Москве. 
Но воинский билет не сдал 
и прочие документы. По-
смотрел на происходящее и 
подумал: «А что если я через 
день опять вернусь в армию 
ДНР?» Опять попаду на вто-
рое место в топе украинских 
новостей?

- Можно раз в неделю так 
делать…

- Но я по-прежнему совет-
ник главы республики Алек-
сандра Захарченко и никуда 
с этой должности не уходил.

- Если честно, я немного 
расстроился, когда узнал про 
эту новость. Донбасс с тобой 
очень много приобрел, и я не 
хочу, чтобы потерял. Когда в 
армии, пусть и повстанческой, 
воюет известный писатель, 
к ней автоматически совер-
шенно другое отношение. Я не 
помню, чтобы на той стороне 
были крупные талантливые 
писатели. Все больше... ко-
медианты, актеры.

- Я тоже так думал. Но дру-
зья с Украины показали мне 
список писателей и литера-
торов, которые находились 
или находятся в составе их 
армии. Но у них немного дру-
гой уровень… У нас тоже в 
армии ребята сочиняют стихи 
и пишут… Но я что скажу. Я 
же не покидаю Донбасс! Я 
курирую свой батальон по-
прежнему. Только круг задач 
у меня такой, что либо ни-
где не успеешь, либо успеешь 
там и там. В двух местах.

- Есть у нас такой слой лю-
дей, которые сначала были не-
довольны, что ты в Донбасс 
приехал, потом - что ездишь из 

Донбасса в Москву, а теперь - 
что вообще «сбежал». Людям 
этим не угодить.

- Я это предвидел. Им не 
нравилось, что я занимался 
гуманитаркой - возил помощь 
в Донбасс. Мол, «много го-
ворил об этом». Потом стал 
действующим военным… Но 
люди эти сами превратились в 
молодости в каких-то старух.

«ЭТИ 2 ГОДА БЫЛИ 
САМЫМИ БЫСТРЫМИ 
В МОЕЙ ЖИЗНИ»

- Ты сказал, что четыре года 
в Донбассе и два года в бата-
льоне были самыми счастли-
выми для тебя. Заметил, как 
менялся Донбасс?

- Еще раз скажу. Если 
раньше я проводил 5 дней 
в Донецке, 5 в Москве и 5 в 
Нижнем (в Нижегородской 
области у Прилепина дере-
венский дом, где и живет его 
семья. - Авт.), то теперь си-
туация не сильно изменилась. 
Я по-прежнему буду туда ез-
дить. Я не попрощался с До-
нецком, уехав в Москву, те-
ма Донецка не закрыта. Что в 

нем изменилось? Сложно по-
нять, если смотреть каждый 
день на свое лицо в зеркало. 
Но ДНР - точно взрослела, 
но я не фиксировал это взгля-
дом, потому что находился 
внутри. Для меня эти два года 
в батальоне были самые бы-
стрыми в моей жизни. Куча 
событий, которые пронес-
лись с огромной скоростью.

- Что ты советуешь главе 
ДНР, если не секрет?

- Мой круг обязанностей - 
любые события, связанные 
с культурой, медийной по-
весткой. Появление консуль-
тантов по экономическим 
вопросам, контакты с поли-
тологами, артистами, работа 
журналистов - здесь я имею 
право слова. Контакты с ис-
теблишментом российским. 
Могу запросто позвонить ну 
почти любому представителю 
медийного пула и что-то ему 
сообщить или попросить со-
вета. Но надо понимать, что 
у Донецка сложные и раз-
новекторные отношения и 
с российской политической 
системой, и с украинской. А 

в этих сферах всегда присут-
ствуют и военные интересы. 
И как человек, общавшийся с 
российскими политиками на 
достаточно высоком уровне, 
я могу давать консультации 
и прогнозы, предсказывать 
варианты развития событий. 
Приводить примеры не бу-
ду, они касаются текущей по-
литики, не могу открывать 
какие-то карты. Но два-три 
года назад, например, я спо-
койно говорил: «Не надо пе-
реживать, что в Москве есть 
какие-то силы собирающиеся 
слить Донбасс». Помнишь, 
как об этом кричали посто-
янно? Я подробно объяснял, 
почему этого не будет.

«В НАС ПОСТРЕЛИВАЮТ. 
И МЫ ПОСТРЕЛИВАЕМ»

- Как ты сейчас оцениваешь 
военное положение, обстанов-
ку на фронтах Донбасса?

- По моему батальону - он 
на трех передовых линиях. В 
одном месте, где мы стоим, 
видно передвижение укра-
инских войск. Много хо-
дят туда-сюда. Видимо, они 
опасаются, что наступление 
начнется не от них, а от нас. 
Ходят их разведчики, выгля-
дывают что-то. Мы за ними 
наблюдаем, и они за нами 
присматривают. На другом 
участке фронта нам пожг-
ли зажигалками посевы, это 
чистое хулиганство. На тре-
тьем - постреливают. И мы в 
них постреливаем. В тонусе 
друг друга держим. Обнюхи-
ваем. У меня есть ощущение, 
что так и будет продолжаться. 
Хотя еще два-три месяца на-
зад все было по-другому. Я 
на 90 процентов уверен, что 
до окончания чемпионата так 
все и будет. Нам дан карт-
бланш на подавление всего 
чего угодно в зоне видимости. 
А во-вторых, всех интригует 
встреча Путина с Трампом.

- А если заглянуть еще даль-
ше?

- Это уже зависит лично от 
Порошенко. Россия смотрит 
на происходящее со сторо-

ны. Донецк точно не соби-
рается активизироваться. А 
на Украине есть Порошенко. 
Если он не получит гаран-
тии своей безопасности по-
сле ухода с поста президента, 
он может от приступа страха 
имитировать наступление, 
чтобы ввести военное поло-
жение в стране и сорвать вы-
боры и продлить свои полно-
мочия. У него еще есть время 
договориться с Россией, 
США и Европой, чтобы ему 
дали уползти в надежное убе-
жище. Тогда ситуация нач-
нет развиваться по-другому 
и тоже невоенным образом.

- Как?
- Придет какая-то компро-

миссная фигура на должность 
президента Украины. Все уже 
прекрасно понимают, что 
военного решения украин-
ского вопроса нет. Сколько 
ни вскармливай Порошенко 
кредитными траншами и ста-
рыми «Джавелинами», побе-
дить он все равно не сможет.

«НЕ ЗАБЫЛ, КАК ЛЮДИ 
В РОССИИ ЖИВУТ.  
ВСЕ ВЫСКАЖУ»

- Какие у тебя планы на мир-
ную жизнь? Ты не думаешь 
заняться политикой, вот так, 
чтобы выдвинуться куда-то, 
баллотироваться на серьезный 
пост…

- Я, конечно, буду поддер-
живать левые силы, уж про-
стите. Но единственно - с 
такой прямой целью: озву-
чить вещи, которые меня не 
устраивают во внутренней 
политике России - социаль-
ная защита людей, пенсион-
ная реформа, архитектура. Я 
все это выскажу. А то меня 
много критиковали - мол, 
съехал в свой Донбасс и за-
был, как тут люди в России 
живут. Кроме того, у меня 
есть «Русский художествен-
ный союз» - это уже право-
консервативный фланг. Но 
в России там где культура, 
там и политика начинается. 
Такой тут ландшафт.

Дмитрий СТЕШИН.
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Прилепину не привыкать к военному камуфляжу. 
В 90-х он служил в ОМОНе и участвовал в боевых 
действиях в Чечне и Дагестане. А в расположении 
своего батальона в Донбассе у майора Прилепина 

на стене - портреты Путина и главы ДНР Захарченко. 

Писатель и комиссар батальона ДНР Захар ПРИЛЕПИН:

Я вернулся из Донбасса. 
Но воинский билет не сдал

Олег АДАМОВИЧ

Хотя общая поддержка 
автопрома будет 
сокращаться.

Министр промышленности и торгов-
ли Денис Мантуров заявил, что правитель-
ство продолжит субсидировать автопром 
в 2019 году. По его словам, конкретные 
суммы поддержки пока не определены. Над 
ними работают аналитики министерства. 
Но точно сохранятся программы, которые 
направлены на поддержку спроса.

Сейчас главный проект Минпромтор-
га, стимулирующий продажи новых ав-
то,  - льготные кредиты. Правительство 
субсидирует автозаймы: компенсирует 
6,7% из полной ставки выданного бан-
ком кредита. Например, если банк дает 
деньги под 13% годовых, то выплачить ав-
токредиты можно будет по ставке 6,3%. 
Основное условие: машина должна быть 
собрана в России.

Еще пользуются популярностью про-
екты «Первый автомобиль» и «Семейный 

автомобиль»  - они позволяют получить 
скидку 10% при покупке нового авто.

Вряд ли министерство станет отказы-
ваться от самых известных и народных 
своих программ.

- Мы рассчитываем, что производство 
(новых машин.  - Ред.) прибавится при-
мерно на 15% и продажи должны вырасти 
около 10%, - добавил Денис Мантуров.

Напомним, в 2018 году на поддержку 
автопрома планируется потратить 35 
млрд. руб. Это почти в два раза меньше, 

чем было в 2017-м. Причина сокращения 
объема помощи проста: отрасль сама 
выбирается из кризиса. 

С 2014 г. по начало 2017 года прода-
жи новых авто падали по 20 - 30% в год, 
поэтому правительство щедро давало 
деньги предприятиям, помогая им оста-
ваться на плаву. С 2017 года ситуация 
изменилась - начался рост. А раз прода-
жи и так растут, то следует ждать, что 
в 2019-м государственная помощь еще 
сократится.

Минпромторг пообещал сохранить льготные автокредиты
 ■ ДЕНЕЖКИ



6 Россия
www.kp.ru
 11.07.2018 

Роман ЛЯЛИН 
(«КП» - 
Санкт-Петербург»)

Сотрудники банка, 
которым не давали 
покоя деньжищи 
богатой бабули, 
опустошили ее счет.

«У старушенции на счету 
40 миллионов лежит! А она 
давно не подает признаков 
жизни, - вздыхали во вре-
мя дружеской попойки со-
трудники петербургского 
банка. - К нам в отделение 
не заходит, вкладом не ин-
тересуется. Померла поди. 
А деньги забрать некому!»

Так бы и остались эти раз-
говоры простым дружеским 
трепом, если бы не оказа-
лась в компании красавица 
заводила. 30-летняя Анна Ко-
питель раньше сама работала 
в банке. Однако поссорилась 
с начальством и со сканда-
лом уволилась. Но приятели 
у нее там остались. С ними 
она периодически устраивала 
посиделки.

Именно Копитель пришла в 
голову идея с подставной ба-
булей. Ей самой ох как нуж-
ны были деньги. Красавица 

вместе с мужем воспитывает 
двоих детей. 

- Аня подбила меня и еще 
одну мою коллегу на это де-
ло. Но мы правда думали, 
что старушка с этим вкладом 
уже умерла, - оправдывалась 
на допросе действующая ме-
неджер банка Кристина Ка-
лашникова. - Решили, что за 
деньгами уже никто не придет.

Дело оставалось за малым - 
найти подходящую артистку, 
которая изобразила бы Фаину 

Лазаревну (фамилию не со-
общаем, чтобы к старушке не 
пожаловали за легкой нажи-
вой еще какие-нибудь отмо-
розки. - Ред.).

Кастинг был недолгий. Ко-
питель оказалась весьма болт-
ливой. О своем гениальном 
плане она рассказала друзьям - 
семейной паре Суконкиных. 
Глава семейства  Антон, не-
долго думая, заявил: «Так теща 
моя легко сыграет роль стару-
шенции. За пол-ляма!»

Когда на кону стоит 
40 миллионов, 500 ты-
сяч - сущие копейки. И 
заговорщики ударили по 
рукам. К слову, никого не 
смутило, что 89-летнюю 
Фаину Лазаревну будет 
изображать 64-летняя 
Нина Николаевна.

В день икс в банке 
лжемиллионершу уже 
ждала менеджер Ка-
лашникова. Вместе с 
финансисткой Нина 
Николаевна разыграла 
представление по всем 
канонам Станиславско-
го. Старушка попроси-
ла закрыть счет и выдать 
ей чек на получение де-
нег. Якобы сверив все 
данные, Калашникова 
утвердила печать у стар-
шего менеджера и отпу-
стила бабушку со сбере-

гательными сертификатами 
на 40 миллионов.

- Деньги после этого обна-
личила чета Суконкиных в 
разных филиалах банка, - объ-
ясняют в полиции. - Позже 
все обвиняемые встретились в 
номере отеля, где и поделили 
между собой всю сумму.

Фаина Лазаревна пережи-
ла блокаду Ленинграда. По-
сле войны женщина рабо-
тала архивариусом в вузах, 
а на пенсии подрабатывала 

продавцом в мясной лавке. 
К большим деньгам не при-
выкла. В отличие от ее сына 
Владимира.

- Володька живет в США. У 
него там крупный медицин-
ский бизнес, - делятся соседи 
Фаины Лазаревны. -  Посто-
янно переводит маме деньги.

Хоть старушка и не тратит 
миллионы, но за их сохранно-
стью тщательно следит. Жен-
щине сразу же пришла СМС, 
что с ее счета сняли все день-
ги. Уже через минуту Фаина 
Лазаревна разговаривала со 
службой безопасности банка. 
И охрана вызвала полицию.

- Все подозреваемые задер-
жаны. Им грозит до 10 лет ко-
лонии  - рапортуют в полиции.

Журналисты «Комсомол-
ки» решили  познакомиться с 
Фаиной Лазаревной и поздра-
вить  с тем, что эта неприятная 
история закончилась.

- Да, вернули мне уже все 
деньги, - раздался бойкий го-
лос из-за железной двери. - 
Какой чай с печеньем?! Уби-
райтесь немедленно. Я уже 
полицию вызвала!

В общем, у Фаины Лазарев-
ны все хорошо.

Картина дня: 

Еще больше 
фото красоток- 
мошенниц - 
на сайте kp.ru
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Cтарушка на 40 миллионов

Анна Капитель (справа) 
стала вдохновителем аферы. 

А Кристина Калашникова (слева) 
выдала деньги лжеклиентке.
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Ульяна ШЕВЧЕНКО 
(«КП» - Челябинск»)

Уволенная 
за взятки врач 
делает операции 
практически 
на коленке.

Видео с предупрежде-
нием «Слабонервным не 
смотреть!» обсуждают в 
сети не только женщи-
ны. Оно появилось в 
интернете пару недель 
назад. На кадрах неболь-
шое помещение, ничем 
не напоминающее опе-
рационную. Скорее это 
кабинет массажиста или 
вообще жилая комната. 
В центре на кушетке ле-
жит женщина в футбол-
ке. Косметолог обводит 
маркером жировую 
складку на ее животе. 
Затем берет скальпель 
и режет по намечен-
ному контуру.

- Таня, больно! - 
вскрикивает пациентка.

- Терпи. Анестезию 
сделать не могу, мы не 
в больнице. Зато сразу 
минус два кило с талии, - 
невозмутимо отвечает 
врач.

Дальше начинается 
фильм ужасов.

Таня как заправский 
мясник вырезает из жи-
вота куски кожи и жи-
ровых отложений. Ког-
да пациентка больше не 
может терпеть боль и 
требует остановить опе-

рацию, ей предлагают 
выпить виски. В итоге 
косметолог все же дела-
ет укол. Видео снимает 
подруга пациентки.

Выяснилось, что кос-
метолога, которая про-
водила операцию, зовут 
Татьяна Савиновских. 
Ей 45 лет, живет в Маг-
нитогорске. Она ди-
пломированный врач-
ортопед. Косметоло гией 
занимается недавно. 
Услуги по омоложению 
предлагает в соцсетях, 
начиная от косметиче-

ских процедур и закан-
чивая пластическими 
операциями. При этом 
цены ниже, чем в про-
фессиональных клини-
ках, в несколько раз.

КОНТРОЛЬНАЯ 
ЗАКУПКА

Записываюсь на кон-
сультацию к косметоло-
гу Татьяне. Савиновских 
с невозмутимым видом 
предложила целый ком-
плекс: подкорректиро-
вать овал лица, накачать 
губы и сделать подтяжку 
век. И все это за 20 тыс. 

руб., хотя в клинике при-
шлось бы заплатить в 5 - 
6 раз больше.

- А вы прямо здесь 
будете делать? Это же 
настоящая операция с 
местным обезболива-
нием! - спрашиваю.

- Не переживайте, я 
все сделаю как надо.

- А у вас есть лицензия 
косметолога?

- У меня есть сертифи-
каты на косметические 
процедуры, а лицензии 
косметолога нет.

- Вы так спокойно об 
этом говорите?

- А у меня, кроме вас, 
про лицензию никто и 
не спрашивал.

И это только цветоч-
ки. Я думала, что она, 
как врач-косметолог, 
поинтересуется моим 
здоровьем, задаст общие 
вопросы. Ничего подоб-
ного. Татьяна Савинов-
ских даже к лицу моему 
ни разу не прикоснулась.

Разумеется, ухожу.
Но показываю шоки-

рующее видео действую-
щим врачам-хирургам:

- Все, что она тут тво-
рит, - это недопустимо. 
Во-первых, пациент ри-
скует умереть от боле-
вого шока. Во-вторых, 
операция должна про-
изводиться в стерильных 
условиях. А здесь проис-
ходит что-то немысли-
мое: ничем не застелен-

ная кушетка и пациентка 
в закатанной до груди 
футболке поддерживает 
рукой отрезанную кожу.

БРАЛА ВЗЯТКИ 
И ПОДДЕЛЫВАЛА 
БОЛЬНИЧНЫЕ

- Действительно, ли-
цензии на проведение 
косметологических и 
пластических операций 
у нее нет, - подтверди-
ли «Комсомолке» в маг-
нитогорском территори-
альном отделе «Центра 
по координации деятель-
ности медицинских орга-
низаций Челябинской об-
ласти».

Но в местном горздра-
ве Татьяну Савиновских 
знают не понаслышке. 
Она много лет работала 
в отделении травмато-
логии городской боль-
ницы. И за плечами у 
нее - три судимости! По 
статьям «взятка» и «слу-
жебный подлог». Срок 
не мотала, отделалась 
штрафами.

- Савиновских про-
давала больничные ли-
сты и подделывала мед-
книжки. Три года назад 

ее уволили, - объяснили 
нам в центре.

И все это время она 
работала на дому. Види-

мо, Савиновских везло: 
никто из ее пациенток 
в больницу с осложне-
ниями не поступал.

Шок-видео 
операции - 

на сайте
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Видео истязаний пациентки 
стало хитом интернета.

Самые горячие новости обсуждаем 
в программе «ПодЗарядка!» по будням 

с 7.05 до 11.05 (мск) на Радио «КП».

Пластика в домашних условиях: 
без наркоза и лицензии

FM.KP.
RU

Р. S. После того как мы показали видео в мест-
ной прокуратуре, там пришли в ужас и 

немедленно начали проверку. «КП» следит за раз-
витием ситуации.

Эдвард ЧЕСНОКОВ

Райан Смит с женой 
пытались возродить 
кавказское плетение 
ковров, но нашли смерть.

Хадское ущелье в 50 километрах от 
Тбилиси стало для американцев адом на 
цветущей земле. Выходцы из США Райан 
и Лора Смит путешествовали по живо-
писным местам вдоль Военно-Грузинской 
дороги. С ними был и четырехлетний сын. 
С 6 июня Смиты перестали выходить на 
связь. Их друзья встревожились и по-
звонили в местную службу спасения. 
Вскоре полиция обнаружила в ущелье 
трупы взрослых. А еще через два дня 
нашли тельце их ребенка. 

Почти сразу поймали и предполагае-
мого убийцу - 19-летнего пастуха. Его 
имя пока не разглашается.

По версии следователей, зарубежные 
гости попросили этого человека пока-
зать им путь к горной речке. По дороге 
у чабана возникла перепалка с Лорой. 
Ее муж вступился, началась разборка. 

Молодой грузин застрелил Райана (ружье 
в этих местах есть у каждого пастуха). 
Жена пыталась бежать, но ее тоже на-
стиг выстрел. Потом преступник изба-
вился и от малыша…

На каком языке общались пастух и 
американцы? «КП» изучила профиль по-
койного Райана в Фейсбуке. Оказывает-
ся, выходец из Сан-Диего в Калифорнии 
уже много лет жил в грузинском городке 
Марнеули. И пытался возрождать тради-
ции кавказского плетения ковров. Види-
мо, успел освоить местное наречие...

- Тут очень красиво, со всего мира 
люди приезжают,   - рассказала «КП» 
эксперт по Грузии, журналист-
кавказовед Мария Ефимова. - Но 
жители живут бедно, и с гостями порой 
возникает недопонимание. Например, 
месяц назад близ Гудаури толпа местных 
избила российского путешественника-
парапланериста Федора Челышева. Ту-
ристов, в том числе россиян, зазывают 
в Грузию всеми способами. Но послед-
ние инциденты вызывают вопрос: кто 
и как гарантирует здесь безопасность 
для приезжих?

Грузинский пастух 
застрелил чету американцев 
с маленьким сыном

 ■ ЗА ПЕРЕВАЛОМ - БЕСПРЕДЕЛ
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Яна БАЗЕКИНА
(«КП» - Уфа»)

Детей было 12, 
как и в Таиланде. 
Они тоже оказались
в затопленной 
пещере и едва 
не погибли.

Поход для 12 юных путеше-
ственников устроил уфимский 
туристической клуб «Данко». 
Компания учит ребят от 14 
до 18 лет выживанию в труд-
ных условиях. Но на этот раз 
условия оказались уж слиш-
ком приближенными к экстре-
мальным.

К слову, поход сразу же на-
чался с нарушения регламен-
та безопасности. Сотрудники 
«Данко» не стали регистриро-
вать свою группу в местном 
МЧС. Хотя перед такими по-
ходами спасатели настоятель-
но просят путешественников 
оставлять свои координаты. 
В глухой башкирской чащобе 
телефон не ловит, и регистра-
ция нужна хотя бы для того, 
чтобы спасатели отслеживали 
группу по GPS или ГЛОНАСС.

- Да это же какая-то бюро-
кратия, - говорил детишкам 
перед походом руководитель 
группы. - Зачем это нам? Реч-
ка небольшая, на скалы мы 
не полезем.

НЕОЖИДАННЫЙ 
ЛИВЕНЬ

Школьники и тренеры на 
электричке доехали из Уфы 
до пригородной станции. Отту-
да ребята протопали пешком 
10 километров до водопада 
Атыш.

- Мы спокойно перешли 
вброд через реку Инзер и 
стали фотографироваться в 
небольшой пещерке под во-
допадом, - признались позже 
юные путешественники. - Све-
тило солнышко, стояла жара. 
Казалось, ну что может с на-
ми случиться?

Но в двух километрах вы-
ше по течению начался ли-
вень. Небольшая горная речка 
буквально за несколько минут 
превратилась в бурлящий по-
ток. И дюжина путеше-
ственников вместе со 
взрослыми оказалась в 
ловушке.

- Мужчины хотели быстрень-
ко переправить нас через 
брод, но какой там брод! Нам 
казалось, что снаружи бурлит 
море, - уверяют дети.

Инструкторы попытались 
вызвать помощь по сотовому, 
но сигнал не смог пробиться 
сквозь горы Южного Урала. 
Пришлось мальчишкам и дев-
чонкам забиться в самый даль-
ний угол безымянной пещеры.

Наступила ночь, а уровень 
реки и не думал опускаться. 
Вода уже начала затапливать 
мини-грот. Тогда один из ин-
структоров решился добрать-
ся до берега, чтобы вызвать 
помощь. Проплыть нужно бы-
ло всего 30 метров. Но по-
ток был настолько сильный, 
что сотрудник «Данко» едва 
не разбился о каменное дно 
и большие валуны.

ВЫТАЩИЛИ
НА КАТАМАРАНАХ

Помятый горной рекой ин-
структор на онемевших но-

гах добрался до спасателей 
и, едва не теряя сознания от 
усталости, рассказал, в какую 
беду угодила его группа.

Увы, на базе спасателей не 
оказалось всего необходимо-
го оборудования. Пришлось 
срочно вызывать спецтран-
спорт из Белорецка, что в 
150 километрах от злосчаст-
ного Атыша.

- Нашим сотрудникам при-
шлось ехать от Белорецка 
по бездорожью и проплыть 
15 километров вверх по те-
чению реки вдоль лесного 
массива на лодках и ката-
маранах,  - рассказывают в 
пресс-службе МЧС.

Спасательная операция за-
тянулась до позднего вечера. 
На катамаранах детей по два 
человека аккуратно перевез-
ли на другой берег.

- Школьники не пострада-
ли, но были очень испуганы. 
Мы доставили их родителям 
в Уфу, - добавляют в МЧС.

Сейчас полиция решает, 
стоит ли возбуждать 
на нерадивых инструк-
торов уголовное дело 
по статье «халатность».

Мария БЕРК

Подростков
срочно доставили 
в больницу, 
у них обнаружены 
симптомы опасной 
легочной 
инфекции.

На севере Таиланда за-
вершилась спецоперация 
по спасению из пещеры 
Кхао Луанг детской фут-
больной команды «Лесные 
вепри». Двенадцать детей 
в возрасте от 11 до 16 лет 
вместе со своим 25-летним 
тренером провели в полу-
затопленном подземелье 
более 17 дней. Напомним, 
23 июня детская футболь-
ная команда вместе с мо-
лодым наставником от-
правилась на экскурсию 
в 10-километровую пеще-
ру в Национальном горном 
заповеднике «Понг Пха», 
что в 170 км от Бангкока. 
Из-за начавшегося ливня 
подземелье стало стреми-
тельно заливать. Детям 
удалось укрыться в нише, 
которая была выше уров-
ня воды. 2 июля дайверы 
обнаружили всех живыми, 
но ослабевшими от голода.

После долгих консуль-
таций власти решились на 
проведение спасательной 
операции. Она был уни-
кальной и весьма опасной. 
Никто из подростков не 
умел плавать (все они были 
уроженцами горных райо-
нов страны). Дайверам и 
военным врачам целую не-
делю пришлось обучать ре-
бят дыханию в аквалангах. 
Потому что по дороге на 

свободу необходимо было 
преодолеть полностью за-
топленные участки длиной 
до 200 метров.

В воскресенье спаса-
телям удалось вызволить 
из подземелья четверых 
мальчиков. На следующий 
день - еще четверых. Нако-
нец, во вторник началась 
финальная фаза операции. 
В ней принимали участие 
19 дайверов. В 17.43 по 
местному времени (13.43 
мск) из пещеры вышли 
оставшиеся пятеро. По-
следними на поверхность 
подняли самого младшего, 
которому всего 11 лет, и 
25-летнего тренера. Спа-
сатели по-прежнему не на-
зывают имен школьников, 
используя только кодовые 
обозначения: «Лесной 
Вепрь 1», «Лесной Вепрь 
2» и так далее (в честь фут-
больной академии, где 
учатся подростки). Вла-
сти Таиланда пояснили, 
что это делается, чтобы не 
ранить чувства родителей, 
которые следили за ходом 
спасательных работ.

К спасательной опера-
ции подключился и сроч-
но прибывший в Таиланд 
глава Tesla и SpaceХ Илон 
Маск. Он прошел часть за-

топленного тоннеля и снял 
видео, на котором видно, 
как военные дайверы идут 
по пояс в воде. С собой 
предприниматель привез 
мини-субмарину, которую 
разработали сотрудники 
его компании. Однако для 
этой операции она оказа-
лась неподходящей.

- Оставляю ее здесь на 
случай, если она приго-
дится в будущем, - сказал 
Илон Маск.

Всех спасенных немед-
ленно доставили в боль-
ницу: помимо сильного 
истощения, врачи обна-
ружили у ребят признаки 
опасной легочной инфек-
ции. Диагноз пока офици-
ально не называется, но 
можно предположить, что 
речь идет о гистоплазмо-
зе - болезни, вызываемой 
грибком, распространен-
ным в пещерах. Спустя 
несколько дней будут по-
лучены более точные ре-
зультаты анализов, и, ес-
ли вируса у мальчишек не 
обнаружится, к ним до-
пустят родителей. Однако 
для полной реабилитации 
спасенным футболистам 
все-таки придется прове-
сти в госпитале не менее 
недели.

Видео из пещеры, 
схемы спасения, больше 
фото - на сайте

Больше 
подробностей 
и фото - на сайте
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Это широкий  вход в пещеру Кхао Луанг, где пленники провели 
почти 17 дней. Но затем своды сужаются, и спасателям 
приходилось протискиваться под водой сквозь тоннели 

шириной всего полметра. Но в итоге все окончилось хорошо.   

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

История едва не повторилась в Башкирии

Из пещеры в Таиланде 
спасли всех детей и тренера
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КОММЕНТАРИЙ ВРАЧА

«Начинают 
прислушиваться 
к ощущениям 
и находят их»

- Эти средства назначаются врачом-
неврологом или невропатологом, они предна-
значены для улучшения памяти и ускорения 
созревания нервной системы, - объясняет 
Евгений Ликунов, врач-педиатр.  - Они 
назначаются маленьким детям с неврологи-
ческими патологиями. Или пожилым людям, 
особенно после инсультов и инфарктов. Тот 
же пирацетам иногда назначают детям при 
дислексии. То есть эти препараты предна-
значены для другого, они не помогают в 
умственной деятельности и учебе, они не 
улучшают память. У них много побочных 
эффектов, поэтому я бы не советовал их 
принимать, готовясь к ЕГЭ.

Отзывов о приеме ноотропов полно на 
форумах и ВКонтакте. Некоторые подрост-
ки описывают чуть ли не наркотические 
трипы. Другие пишут, что не заметили ни-
чего. Но все признают - гением таблетки 
пока никого не сделали.

- Я бы сказал, что тут возникает эффект 
плацебо, - считает врач Ликунов. - Подростки 
начинают внимательнее прислушиваться к 
своим ощущениям, ищут изменения и, ко-
нечно, находят. Примерно тот же принцип 
у валерьянки и пустырника: на нервную си-
стему они влияют незначительно, но кому-то 
помогают именно за счет эффекта плацебо.

Ксения КОНЮХОВА

Что за допинг они глотают 
перед экзаменами.

Пока взрослые мечтают о том, 
чтобы изобрели волшебную таблетку 
для красоты и похудения, дети ищут 
«таблетки для мозга» и легко находят 
их в аптеках. Ноотропам (препара-
там, якобы улучшающим ра-
боту мозга) посвящено немало 
интернет-сообществ. Основ-
ная их аудитория - школьни-
ки, которые готовятся к ЕГЭ, 
и студенты перед сессией. 
Иногда «детские наркотики» 
ищут даже сами родители! Мы 
попробовали разобраться, не 
опасно ли пичкать молодые ор-
ганизмы «стимулирующими» 
таблетками.

«И ЧТОБЫ ПОТОМ 
НЕ ОСТАЛОСЬ ПРИВЫКАНИЯ»

«Посоветуйте ноотропы или что-
нибудь похожее на них. Нужно что-то 
ободряющее, снимающее депрессию, 
стимулирующее мозг, чтобы в шко-
ле получше было, цену желательно 
некусачую, но если годное - могу и 4 
тысячи потратить, нужно на длитель-
ность эффекта, а не на скорость» - так 
выглядит одно из типичных сообще-
ний в чатах.

Наибольший спрос на такие таблет-
ки перед ЕГЭ:

«Может, посоветуете какой-то свой 
курс? Мне бы не сильный, с мини-
мумом побочек. Готовлюсь к ЕГЭ, 
нужно что-нибудь, что мог бы пить на 
протяжении учебного года для улуч-
шения памяти и работоспособности 
с минимумом перерывов. И чтобы 
потом не осталось привыкания».

А вот и сообщение от заботливой 
мамы: «Присоветуйте средство, кото-
рое успокоило бы ребенка и улучши-
ло концентрацию: убрало бы туман 
из головы, помогло бы с адекватным 

анализом происходящих вокруг со-
бытий».

В дальнейшем выясняется, что ре-
бенку всего шесть лет! Он еще в пер-
вый класс не пошел, а его уже хотят 
посадить на допинг для мозга.

ЧТО ОНИ ПРИНИМАЮТ?
Внимание! Перед приемом любых 

препаратов нужно проконсультиро-
ваться с врачом. Мы упоминаем на-
звания в этом тексте не в рекламных, 
а в информационных целях. Многие 
препараты в лучшем случае могут ока-
заться бесполезными, а в худшем - 
опасными для здоровья.

Самые популярные средства, ко-
торые обсуждаются в пабликах, - фе-
нотропил, пирацетам, ноотропил. 
Купить их можно в обычной аптеке, 
что-то по рецепту, а что-то и просто 
так. Впрочем, судя по отзывам в соц-
сетях, даже рецептурные препараты 
не вызывают серьезных проблем с 
покупкой.
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- Состоянье 
у тебя истерическое,

Может, дать тебе яйцо 
диетическое?

Проблема на самом деле лежит 
куда глубже. У детей сейчас идет 
огромная нагрузка в школе - уроки 
и домашние занятия, курсы и репе-
титоры. А стресс перед экзаменами 
только все усугубляет. Неудивитель-
но, что все это самым прямым об-
разом сказывается на здоровье.

- Абсолютно здоровых детей в 
школах нет уже со второго-третьего 
класса,  - приводит свои данные 
Владислав Кучма, директор 
Научно-исследовательского 
института гигиены и охраны 
здоровья детей и подрост-
ков.  - Проблемы со здоровьем 

есть у 50 - 60% школьников. Стра-
дает опорно-двигательный аппарат, 
желудочно-кишечный тракт, сердце 
и сосуды, а также нервная система. 
Патология органов зрения к выпуск-
ному классу увеличивается в 10 раз!

Неудивительно, что мамы и папы 
готовы выложить последние деньги 
за таблетки. Только толку от них, 
если первопричина - а это стрессы 
и нагрузки - никуда не девается.

- Особенно это касается тех де-
тей, кто учится в гимназиях, лице-
ях, профильных школах, - говорит 
Алла Холмогорова, руководи-
тель лаборатории психологиче-

ского консультирования и пси-
хотерапии Московского НИИ 
психиатрии, декан факультета 
консультативной и клиниче-
ской психологии МГППУ. - Среди 
гимназистов самый большой про-
цент детей с синдромами депрес-
сии, тех, кто в группе риска. Это 
больше, чем среди воспитанников 
детских домов! То есть пресс успе-
ха и перфекционистские стандарты 
так же опасны для эмоционального 
благополучия детей, как бедность, 
алкоголизм и плохая забота.

Самое важное, что могут сделать 
родители, чтобы поддержать свое-

го ребенка,  - помочь подобрать 
адекватную учебную нагрузку и 
поддержать его морально. Ну и 
здоровый сон, прогулки и правиль-

ное питание никто не отменял - по-
ка это единственный доказанный, 
реально работающий способ при-
вести мозги в порядок.

КСТАТИ

От простого яйца эффект больше
Многое, с чем экспериментируют подростки, - это БАДы и витамины. Особой по-

пулярностью пользуются глицин и гинкго билоба. Серьезных фармакологических 
испытаний все эти средства не проходили, так что эффект от них не доказан. А если 
бы от них был хоть какой-то толк, фармкомпании провели бы все нужные проверки, 
чтобы протолкнуть такое чудо-средство на рынок. По сути, подростки выкладывают 
деньги (из родительского кармана, кстати) за пустышку.

Например, тот же глицин, по уверениям производителей, улучшает настроение, 
нормализует сон, повышает умственную работоспособность, снижает влечение к 
сладостям и стабилизирует психоэмоциональное состояние в период депрессий и 
приступов паники. Звучит серьезно, так ведь?

Но единственное действующее вещество в глицине - это алифатическая амино-
кислота. И в целой упаковке этих таблеток ее меньше, чем в одном-единственном 
курином яйце. Но яичницу как лекарство от депрессии не продашь. А вот упаковка 
глицина может стоить от 50 до 1500 рублей.

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

«Пресс успеха так же опасен, 
как бедность и алкоголизм»

«Родительский вопрос» 
слушайте сегодня 

с 19.05 (мск) на Радио «КП».

- Нет, 
сегодня я 
глицина 

хочу...

Российские 
школьники подсели 
на «детские наркотики»

Доля учеников с симптомами депрессии уровня «выше среднего» и «группа риска».
По данным Холмогоровой А. Б., Воликовой С. В. «Основные итоги исследований факторов 
суицидального риска у подростков на основе психосоциальной многофакторной модели 
расстройства аффективного спектра» (МГППУ).

FM.KP.
RU
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Евгений КРЕСТНИКОВ

Абоненты 
постоянно обвиняют 
мобильных 
операторов в краже 
денег. Разбираемся, 
миф это или правда.

В своем околотке я 
уже телефонным ша-
маном стал, постоянно 
бабушкам соседским 
отрубаю невесть откуда 
взявшиеся на их номе-
рах услуги/подписки и 
выставляю запреты на 
новые подключения. 
Такое вот «спасибо де-
ду за победу» от сотовых 
операторов - вкрячим 
деду подписочку и пару 
ненужных услуг, авось 
сослепу не заметит. 
Главный хит моей кол-
лекции: Tele2 подписала 
одноногую пенсионер-
ку на автоштрафы, хотя 
бабушка только на ко-
ляске по дому рассекает 
и за это ГИБДД пока не 
штрафует. Обнаружива-
ют «подарочек» старики, 
только когда деньги со 
счета начинают утекать с 
невиданной скоростью - 
уже потеряв несколько 
сотен рублей. 

НЕВИНОВАТАЯ Я - 
ОН САМ КНОПОЧКУ 
НАЖАЛ

Эпоха повышения 
доходов сотовых опе-
раторов за счет новых 
абонентов давно в про-
шлом - рынок поделен. 
На нынешнем этапе 
главный показатель - 
средняя выручка с одного 
пользователя. Тут вклю-
чается принцип «куроч-
ка по зернышку - весь 
двор в дерьме». Пять - 
десять рублей в день за 
услугу вроде «мелодия 
вместо гудка» - копей-
ки. Но когда они капают 
в течение месяцев, да с 
миллионов абонентов, 
получаются вполне себе 
ощутимые миллиарды. 
Зачастую о подключе-
нии этих дополнитель-
ных услуг абонент даже 
не догадывается. Или 
думает, что услуга бес-
платна. 

- У нас нет услуг, ко-
торые сначала были 
бесплатными, а потом 
неожиданно становят-
ся платными. В тарифы 
«Смарт» и «Хайп» входит 

бесплатная опция Гудок 
с промопериодом, но как 
только промопериод за-
канчивается, гудок авто-
матически отключается 
у абонента, - сообщили 
«КП» в пресс-службе 
МТС. 

Похожий ответ дали и 
в «Билайне»:

- При предостав-
лении некоторых 
и н ф о р м а ц и о н н о -
развлекательных услуг 
может предоставляться 
бесплатный период, но 
абонент всегда сам под-
тверждает подключение 
услуги (в том числе на 
бесплатный период). 
При этом инфор-
мацию о стоимости 
услуги абонент по-
лучает в виде СМС-
сообщения сразу 
после того, как он 
самостоятельно под-
ключил услугу, так и 
в последний день бес-
платного периода с 
напоминанием о том, 
что с завтрашнего дня 
услуга станет платной. 
Сообщение всегда со-
держит информацию о 
способе отключения.

Действительно, при 
подключении услуги 
всегда отправляются 
информационные со-
общения и до завер-
шения бесплатного 
периода от нее можно 
отказаться без потери 
денег, но сотовый опе-
ратор рассчитывает на 
вашу невнимательность. 
Дьявол кроется в мело-
чах. А пенсионеры и де-
ти в массе своей вообще 
беззащитны перед таким 
«маркетингом». Дети и 
старики просто не зна-
ют, что сообщение от 
оператора им чем-то 
грозит. Пожилые к тому 
же плохо видят, а иные 
просто не умеют читать 
SMS. Но попадаются и 
продвинутые пользова-
тели - автору этих строк 
«Билайн» несколько лет 
назад заменил гудки рит-
мами российской эстра-

ды на тарифном плане 
для мобильного интер-
нета. Сложно своевре-
менно прочесть SMS, 
когда SIM-карта встав-
лена в модем, а тот под-
ключен к роутеру. Ни-
какого подтверждения 
при этом не потребова-
лось, хотя техническая 
поддержка оператора 
впоследствии утверж-
дала, будто я отправил 
сообщение «оk» в ответ 
на предложение о под-
ключении услуги. Судя 
по всему, в моем TP-Link 
MR3020 завелся искус-
ственный интеллект.

ПОДПИСНОЙ 
ПЫЛЕСОС

Практически все 
российские мобиль-
ные операторы (кро-
ме, пожалуй, Йоты) 
предоставляют плат-
ные подписки на ку-
чу дополнительных 
информационных 
сервисов от своих 
партнеров (контент-
провайдеров): от рас-
сылки гороскопов до 
онлайн-просмотра 
видео. Оплата за под-
писку списывается со 
счета номера. Часть 
этих денег в качестве 
комиссии остается 
сотовому операто-
ру. Среди контент-
провайдеров попа-

даются и откровенные 
мошенники, которые 
готовы навязать услуги 
даже незаконным спо-
собом. Поселившийся 
в смартфоне вирус мо-
жет совершать звонки 
или отправлять SMS на 
короткие номера под-
ключения услуг. Но 
самое главное - под-
писаться можно даже 
через браузер на сайте 
партнера. Для этого до-
статочно подключить-
ся к мобильному ин-
тернету, зайти на сайт 
и нажать специальные 
кнопки для подтверж-
дения своих намерений. 

Так это работает у до-
бросовестных контент-
провайдеров. Мо-
шенники же могут 
замаскировать кнопку 
подписки под какую-то 
совершенно безвредную 
ссылку. А во многих слу-
чаях пользователю да-
же не придется ничего 
нажимать - вредонос-
ная программа сама все 
сделает.

Сообщения о под-
ключенной подписке 
от оператора действи-
тельно приходят. Но не-
искушенные абоненты 
пропускают их как ни-
чего не значащий спам. 
Подписки обычно не 
дешевые: 30 - 40 руб. в 
день. Вот вроде положил 
на счет 400 руб. и уверен, 
что на месяц хватит, а 
тут через пять дней по-
лучаешь СМС: «Ваш ба-
ланс стремится к нулю». 

- Положишь 200 руб. 
на счет, а через пару 
дней снова: «Папа, у ме-
ня номер заблокирован 
за неуплату». Звоню опе-
ратору, отключаю под-
цепленную подписку. 
А поставить принуди-
тельный запрет на лю-
бые подписки вроде как 

невозможно. Девочки-
мальчики-операторы 
говорят, дескать, не 
могут ограничивать 
свободу абонентам. Зато 
предложили мне услу-
гу родительского кон-
троля - возможность 
видеть и блокировать 
подключаемую на но-
мер ребенка подписку. 
Только услуга эта тоже 
платная - оператор из 
любого положения хо-
чет деньги с меня взять. 
После очередного тако-
го списания в 450 руб. 
за какую-то хрень, ти-
па «подписка на лучшие 
видеоприколы», взбе-
сился. Написал откры-
тую жалобу на странице 
оператора в Facebook. 
Передо мной извини-
лись, вернули 450 руб. 
И, о чудо, сделали-таки 
запрет на платные под-
писки - оказывается, 
возможность есть, - 
рассказывает москвич 
Антон.

Услуга «Запрет кон-
тента (черно-белые 
списки)» в «Билайне» 
действительно уже в 
списке архивных. У по-
ставивших запрет ранее 
абонентов она еще ра-
ботает, но для дальней-
шего подключения уже 
недоступна. Этот опе-
ратор большой тройки 
первый отменил блоки-
ровку контента (подпи-
сок). У остальных такая 
возможность пока есть, 
хоть и не афиширует-
ся. В МТС, например, 
запрет контента нель-
зя включить из лично-
го кабинета - только 
командой-звонком на 
специальный номер 
(USSD-командой) или 
звонком в абонентскую 
службу. Еще одна воз-
можность, которую 
операторы не афиши-
руют, - отдельный ли-
цевой счет для услуг 
контент-провайдеров. 
Заводить который по 
требованию абонента 
их обязывает россий-
ское законодательство. 
Если держать этот счет 
пустым, то и подписки 
подключаться не смо-
гут.

Программу «Личные деньги» 
слушайте по будням 

с 13.05 (мск) на Радио «КП».

Мошенничество 
под звуки рингтона

Ка
те
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Медики назвали 
5 важных фактов о самом 
летнем лакомстве.

✔ Натуральное сливочное мороже-
ное богато жизненно важными вита-
минами группы В, калием, цинком, 
натрием и фосфором.

✔ Поможет снять боль при гастри-
те и язве желудка с повышенной 
кислотностью благодаря тому, что 
снижает кислотность желудочного 
сока. Но при гастрите с пониженной 
кислотностью от мороженого лучше 
отказаться.

✔ Противопоказано при колитах 
(воспалениях кишечника) - вызывает 
вздутие живота. Обладает свойствами 

легкого слабительного. Противопока-
зано при расстройствах пищеварения, 
сопровождающихся диареей.

✔ Ограничить употребление мо-
роженого следует, если у вас есть 
склонность к образованию камней в 
почках или желчном пузыре.

✔ Есть люди - их примерно 8 - 10% 
от всего населения, которые лишены 
радости прохладиться пломбиром. У 
них мороженое вовсе не усваивается 
организмом. Они плохо переносят 
все молочные продукты: все закан-
чивается вздутием живота и рас-
стройством желудка. Причина в том, 
что у этих людей не вырабатывается 
желудочный фермент лактаза, кото-
рый расщепляет молочные сахара.

В красном вине может 
быть вредным именно то, 
что полезно, - высокое со-
держание антиоксидантов 
полифенолов. Они вместе 
с супервеществом ресве-
ратролом, обнаруженным 
именно в этом вине, укре-
пляют стенки сосудов и, 
по мнению некоторых 
ученых, даже продлевают 
жизнь. Но одна беда - по-
лифенолы могут вызывать 
самую настоящую мигрень 
(причем даже если вы вы-
пили всего бокал - чисто 
для здоровья). Вообще 
красное вино входит в 
пятерку продуктов, вы-
зывающих головную боль 
наряду с выдержанными 
сырами, соевым соусом и 
копченостями.

Елена МИЛОВИДОВА, 
иммунолог:

- Есть в красном вине еще и 
диоксид серы. Это вещество 
может у тех, кто страдает 
бронхиальной астмой, спро-
воцировать приступ. Диоксид 
серы используют при изготов-
лении вин для подавления про-
цесса размножения дрожжей. 
Он улетучивается вскоре по-
сле откупоривания бутылки. 
Так что если у вас астма, без-
опаснее не пить вино сразу, а 
подождать пару минут после 
наливания в бокал.

Уж, казалось бы, овсянка полезна 
всем и каждому. Но и с ней не все так 
просто. Все дело в фитиновой кислоте, 
которую содержит эта крупа. Кисло-
та эта тормозит всасывание кальция в 
кишечнике. Потому гастроэнтерологи 
рекомендуют тем, кто склонен к остео-
порозу (а чаще всего это женщины стар-
ше 45 - 50 лет), чередовать утреннюю 
овсянку с другими цельнозерновыми кру-
пами - гречневой, ячневой, кукурузной.

По той же причине врачи не одобря-
ют и овсяной монодиеты: слишком вы-
сок риск вымывания из костей кальция. 
Лучше всего сочетать овсянку со све-
жими фруктами и продуктами, помо-
гающими усвоению кальция, - сырами, 
творогом, йогуртом.

Натуральный, не поддельный, ко-
нечно же, незаменимое средство при 
простуде. Но есть в меде и своя ложка 
дегтя. Например, его не стоит силь-

но нагревать. При температуре 
выше 45 градусов начинается 
разрушение полезных фер-
ментов в меде, а при темпе-
ратуре больше 60 - 80 градусов 

и вовсе образуется вещество 
оксиметилфурфурол, которое 

признано потенциальным канцеро-
геном, опасным для печени. Так что 
если решили испечь медовые плюш-
ки или медовик, то ни в коем случае 
не добавляйте мед в тесто, а пропи-
тывайте медком выпечку, когда уже 
достанете ее из духовки и немного 
охладите. По той же причине не стоит 
пить с медом слишком горячий чай 
или молоко.

Еще момент: мед - мощный аллер-
ген. Причем чем он натуральнее, тем 
аллергеннее - если пчелки питались 
не сахарным сиропом, а на самом 
деле собирали пыльцу с полезных 
растений, то фрагменты этой самой 
пыльцы в меде и могут заставить вас 
чихать и кашлять. Кстати, педиатры 
советуют начинать давать мед детям 
не раньше чем с года и убедившись, 
что у малыша нет на него аллергии.

Виктор ЕЛИСЕЕВ,  
врач-стоматолог:

- Мы привыкли думать, что зубы разруша-
ет только сахароза, а натуральные сахара 
типа фруктозы исключительно полезны. На 
самом же деле даже самый отличный мед 
обладает довольно высоким гликемическим 
индексом (то есть от него тоже толстеют) и 
наносит вред зубной эмали, причем даже 
нередко больший, чем просто сахар. Мед - 
вязкий и дольше задерживается в полости 
рта. Потому если попили чая с медом, обя-
зательно хорошенько прополощите рот.

Елена ИОНОВА

В июне в мире 
отмечался забавный 
день - отказа 
от излишеств в еде. 
Правильный день. 
Ведь даже самые 
здоровые продукты 
иногда бывают 
небезопасны. 

Например, даже самое пре-
красное красное вино может 
вызвать жестокий приступ 
мигрени, а мед - мощный ал-
лерген. Какая еще «здоровая» 
еда может нам навредить.

Суперполезные продукты, 
которые могут быть вредны
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- А вино, 
говорят, 

молодость 
продлевает!

Вполне серьезные британские ученые (бывают 
и такие), которые трудятся в Гарвардской школе 
общественного здоровья, опубликовали в Бри-
танском медицинском журнале (British Medical 
Journal) исследование, которое вряд ли порадует 
любителей суши и плова. Оказывается, люди, 
употребляющие белый рис чаще 3 - 4 раз в не-
делю, на 10% чаще рискуют заболеть сахарным 
диабетом 2-го типа. Это такой тип «сахарной 
болезни», при котором поджелудочная желе-
за не справляется с переработкой углеводов, 
что ведет к всплескам инсулина и повышению 
сахара в крови. При этом ученые грешат толь-
ко на белый обработанный рис, употребление 
коричневого необработанного риса на сахар в 
крови не влияло. Проблема в том, что в белом 
рисе меньше витаминов и микроэлементов, за-

то выше гликемический индекс (то есть он богат 
быстрыми углеводами).

Светлана БЕРЕЖНАЯ,  
диетолог-гастроэнтеролог:

- Вообще рис мы рекомендуем далеко не 
всем. Конечно, он отличный сорбент (впитывает 
вредные вещества и токсины), но это довольно 
клейкий и тяжелый продукт, который далеко не 
всегда полезен при проблемах с пищеварени-
ем (гастритах, склонности к запорам). Лучше 
всего есть рис с продуктами, богатыми клетчат-
кой, - черносливом, курагой, тушить с капустой. 
Многие полезные вещества в рисе находятся 
в его шелухе (например, магний, витамин В6), 
так что полезнее шлифованного бурый, черный 
или красный рис.

Красное 
вино давит 

на мозги

- Ешь 
морковь, 

в ней столько 
витаминов!

Белый рис повышает сахар в крови

Мед бьет  
по зубам 
и печени

Овсянка 
мешает 

усвоению 
кальция

«Кулинарная 
энциклопедия 

от А до Я» 
откроет  
для вас 

секреты 
приготовления 

блюд от 
лучших 

поваров 
и кондитеров. 

Ищите  
на shop.kp.ru  

и в фирменных 
магазинах 

«КП».

 ■ ЕЩЕ ОДНО ОТКРЫТИЕ

Мороженое полезно для желудка и вредно для почек

Кулинарная энциклопедия
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Стадион: «Лужники»
Вместимость: 80 000 мест

Москва. Население: 12 млн. чел.
Команда: сборная России. 

Средняя посещаемость - 46 000
Единственный стадион ЧМ-2018, у которого нет клубной 

команды. Планируется, что «Лужники» станут домом для 
сборной России, и, кажется, проблем с наполняемостью в 
ближайшее время не будет, ведь сборная сейчас на пике 
популярности. Но официальные матчи национальная ко-
манда там будет играть только с 2019 года - жеребьевка 
отборочного турнира Евро-2020 состоится в декабре, да 
и в среднем сборная России проводит дома 5 - 6 матчей в 
год, не больше. Все остальное время «Лужники» предпо-
лагается использовать для проведения концертов и даже 
митингов. Ближайшее крупное мероприятие состоится в 
августе: концерт группы Imagine Dragons - это событие 
мирового масштаба. Билеты стоят от 3,5 тыс. рублей.

«Спартак» - 45 000

Москва - 12 млн. чел.
«Спартак», РФПЛ. 

Средняя посещаемость - 27 700
Единственный стадион ЧМ, который был построен на 

частные инвестиции. У народной команды никогда не 
было проблем с посещаемостью, но она всегда сильно 
зависела от результатов игр. Если «Спартак» вновь будет 
претендовать на «золото», то и трибуны пустовать не будут.

«Самара Арена» - 45 000

Самара - 1,8 млн. чел.
«Крылья Советов». Средняя посещаемость -7459

Один из тех стадионов, чья судьба пока выглядит не-
понятной. Да, «Крылья» вернулись в Премьер-лигу, и в 
Самаре временами любят футбол. Но заполнить трибуны 
на 45 тысяч зрителей?! Тем более с учетом прошлогодней 
посещаемости... А содержание объекта оценивается в 
500 млн. рублей в год. И в Самаре сейчас напрягаются 
и придумывают, чем еще нагрузить стадион. Хотят от-
править туда областные спортфедерации, школы танцев 
и команду по пляжному футболу.

«Фишт» - 40 000

Сочи - 365 тыс. чел.
ФК «Сочи» - матчи не проводились

ФК «Сочи» - это бывшая команда ФНЛ «Динамо» Санкт-
Петербург. Это футбольный проект бизнесменов Ротенбер-
гов, и они специально перевезли команду этим летом из 
Северной столицы в Сочи, чтобы не пустовал олимпийский 
стадион «Фишт». Тут придется потрудиться и создать с 
нуля базу болельщиков - ведь прежних фанатов пришлось 
оставить на старом месте. И все равно маловероятно, 
что на игры нового клуба будет ходить каждый десятый 
житель города. Возможно, имеет смысл делать ставку на 
приезжих и изучить опыт хоккея: на матчах свежесоздан-
ного ХК «Сочи» болеют в среднем по 5 тысяч зрителей.

«Екатеринбург Арена» - 
25 000

Екатеринбург - 1,4  млн. чел.
ФК «Урал», РФПЛ. 

Средняя посещаемость - 9500
Может стать одним из самых востребованных арен 

ЧМ-2018. После чемпионата уберут временные трибуны, 
закроют периметр ветронепроницаемыми панелями, и у 
ФК «Урал» появится уютный стадион на 25 000 зрителей 
в центре города. Заполняться под завязку он вряд ли 
будет всегда, но на матчи с грандами - вполне.

«Калининград Арена» - 25 000
Калининград - 
438 тыс. чел.

«Балтика», 
ФНЛ. Средняя 

посещаемость - 
7900

По идее стадион 
должен стать чем-
то вроде огром-
ного торгового и 
бизнес-комплекса 
и превратиться в 
центр нового райо-
на Калининграда. 
Туда перевезут 
офисы спортивных организаций области, устроят сек-
ции и спортшколы. Вместимость же самой арены снизят 
до 25 тысяч, и «Балтике», которая в ФНЛ собирала на 
своих матчах под 8000 человек, этого вполне достаточ-
но. Дальше только вопросы к тому, что власти города 
собираются построить вокруг стадиона.

«Ростов Арена» - 45 000

Ростов-на-Дону - 1,1 млн. чел.
«Ростов», РФПЛ. 

Средняя посещаемость - 12 700
Стадион расположен на левом берегу Дона, и вокруг 

него полно пустующего места, куда мог бы дальше расти 
город. Если этот район Ростова-на-Дону будет развивать-
ся, то арена точно превратится в его центр и главную 
смысловую точку. А если ФК «Ростов» будет действовать 
с умом, то и трибуны не останутся пустыми - во всяком 
случае еще пару лет назад, когда команда творила чу-
деса и выступала в Лиге чемпионов, город с ума сходил 
по футболу.

«Казань Арена» - 45 000

Казань - 1,25 млн. чел.
«Рубин», РФПЛ. 

Средняя посещаемость - 9700 зрителей
Вот где люди готовы выдумывать для футбольного ста-

диона новые смыслы. На «Казань Арена» даже проводи-
ли чемпионат мира по водным видам спорта и для этого 
прямо на поле устанавливали чаши бассейнов. Главное, 
чтобы не забывали о первоначальном смысле арены. А 
то в последнее время на «Рубин» у Татарстана денег не 
очень-то хватает.

«Санкт-Петербург Арена» - 
64 000

Санкт-Петербург - 5,350 млн. чел.
«Зенит», РФПЛ.

 Средняя посещаемость - 45 000
Самый дорогой и современный стадион в России. У 

него есть закрывающаяся крыша, а рядом недавно от-
крылась станция метро «Новокрестовская». После ЧМ 
арена будет принадлежать самому богатому клубу Рос-
сии - «Зениту», который уже в прошлом году побил все 
рекорды посещаемости. Правда, в этом сезоне «Зенит» 
не попал в Лигу чемпионов, так что заполнять трибуны 
с конца лета футболистам помогут концерты Шнура и 
разных зарубежных звезд первой величины.
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Футбольный цирк уедет, а стадионы     
Чемпионат мира принимали 12 новых стадионов. Некоторые, такие, 

как «Спартак», «Казань Арена» или «Санкт-Петербург Арена», были бы 
возведены в любом случае - они нужны своим клубам. Другие построили и 
реконструировали именно к ЧМ-2018. И в среднем каждый из них обошелся 
в 15 млрд. рублей. Что с ними делать? Это чаще всего будут решать горо-
да и регионы. Именно от них зависит, станут новые стадионы центрами 
жизни и точками роста новых районов или превратятся в дорогущие па-
мятники футболу.

Что будет 
с новыми 
аренами 

после 
мундиаля
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Включения наших корреспондентов 
из фан-зон по всей стране! 

Слушайте в течение чемпионата на  Радио «КП».

Дмитрий СМИРНОВ

Невиданное ранее 
сплочение россиян 
вокруг побед своей 
сборной по футболу 
подсказывает -
в поисках 
национальной идеи 
нашим властям 
надо больше 
доверять народу.

Во время послематчевой серии 
пенальти сборных России и Хор-
ватии на меня самое большое 
впечатление произвел не стран-
ный удар Смолова, не промах 
Фернандеса и даже не отчаян-
ное геройство Акинфеева, а лица 
людей на трибуне в этот момент. 
Кто-то плакал, кто-то молился 
неизвестно кому, кто-то зажму-
рился, отвернувшись на фарт.

Я много видел таких лиц. Во 
время последних минут решаю-
щих матчей больших турниров, 
когда кто-то обязательно прои-
грывает, они всегда такие. Но 
прежде они были в цветах сбор-
ных Германии, Бразилии, Арген-
тины, Испании и других грандов 
и никогда России.

Да и рядом со мной были та-
кие же лица, с той же надеждой 
на чудо.

В этот момент вся страна, как 
любят у нас говорить, - от Кали-
нинграда до Владивостока была 
одним целым. И из всех духов-
ных скреп огромной державы 
серия послематчевых пенальти 
оказалась в тот момент самой 
надежной. Не общая история, 
не рубль, не «Жигули», 
не Уголовный кодекс, 
наконец, - на все это у 
нас смотрят каждый по 

своему. А общая боль и надежда 
в эти несколько минут.

Почему за пару недель из 
вялых диванных созерцателей 
«колченогих пешеходов» (ко-
торыми до сих пор считались 
наши футболисты) страна пре-
вратилась в яростных фанатов 
в кокошниках? 

Наверное, потому что стране, 
пусть и не ждавшей от своей 
команды ничего, очень нужна 
была победа. Безусловная, на 
глазах у всего мира.

Потому что все наши преды-
дущие победы этот мир до сих 
пор пытался принизить или пе-
реиначить - то санкциями, то до-
пинговыми скандалами, то пере-
писыванием истории.

Нам надо было наглядно до-
казать всем и в первую очередь 
самим себе - можем.

И эти победы - вымученные, 
нелогичные, вопреки, но побе-
ды - оказались вдруг так нужны. 

Как вообще можно заставить 
нашего мужика, имеющего с дет-
ства в подсознании кучу опасных 
заморочек на тему «ты чё как 

баба?!», надеть кокошник? От-
куда они вообще взялись, эти 
кокошники? Я живу в России всю 
жизнь, не было у нас никаких 
кокошников в широком обиходе, 
редкие фольклорные ансамбли 
только в них пели про «во поле 
березонька». Ушанки, балалай-
ки, водка, калашников, борода, 
медведи, Путин. Откуда кокош-
ник да еще массовый и стреми-
тельный, как вирус Эбола? На 
матче с саудитами их почти не 
было, а на хорватах - уже чуть 
ли не каждый второй.

Неожиданно выяснилось, что 
мы - веселые и самоироничные. 
Полстраны нарисовали себе 
«усы надежды», полстраны ска-
зали «ну а чего, прикольно! ko-
kosh-nik! типа рашен колорит!» и 
принялись мастерить. Особенно 
те, кто шел на стадион, - поми-
рать, так с музыкой.

На фоне вымученных попыток 
изобрести для нас новые старин-
ные традиции вроде праздника 
Петра и Февронии это выгляде-
ло каким-то океанским бризом. 
Ветром перемен. Возможно, это 

и есть пример того, что 
своему народу надо до-
верять, обустраивая про-
топтанные им тропинки.

Что нюхали наши игроки 
перед выходом на поле?
Константин ИВАНОВ

Немецкие СМИ 
обвинили сборную 
России в применении 
допинга.

Издание Bild обратило внимание 
на то, что в игре с Хорватией в 
1/4 финала российские футбо-
листы вдыхали аммиак - проще 
говоря, нашатырь - для поддер-
жания физических кондиций на 
определенном уровне. Статья 
сопровождается фотографией 
Александра Головина, что-то вды-
хающего со своей руки, а также 
изображением Ильи Кутепова (он 
на фото), потирающего нос. В 
газете Süddeutsche Zeitung было 
опубликовано заявление пред-
ставителя сборной России, под-
тверждающего факт применения 
аммиака в матче с Испанией.

Врач тульского «Арсенала» 
Александр Резепов в интервью 

Радио «Комсомольская правда» 
(fm.kp.ru) пояснил, зачем футбо-
листы нюхают нашатырь и дает 
ли он какие-либо преимущества:

- Аммиак, нашатырный спирт, 
не входит в список запрещенных 
препаратов. Мы в России им поль-
зуемся, когда нужно человека вы-
вести из обморочного состояния 
либо просто взбодриться чуть-
чуть. - Действие его короткое. 
Ощущение бодрости наступает на 
секунду. За счет вдыхания паров 
аммиака происходит активация 
дыхательного центра, наступает 
ощущение якобы бодрости, это не 
несет никакого токсического или 
нагрузочного действия на орга-
низм. Не добавляет преимуществ 
спортсмену.

В любом виде спорта, даже 
перед школьными соревнова-
ниями, могут дать понюхать на-
шатырный спирт. В Европе это 
не заведено, хотя в Восточной 
Европе - в Польше, Чехии - при-

меняют. Знаю несколько случа-
ев, когда сборные других стран 
просили пару флакончиков на-
шатыря. Их игроки приезжали из 
России и говорили, что вдыхали 
перед игрой, якобы это что-то им 
добавляло, тонус.

В штабе сборной России тоже 
очень удивились публикации не-
мецких СМИ. «Тяжело сказать, ка-
кой фантазией нужно обладать, 
чтобы подозревать в нашатыре 
какой-то секретный допинг», - за-
явил главный врач сборной 
России Эдуард Безуглов.

Российские болельщики, раз-
вивая эту тему, возмущаются  - 
скоро нашим спорт сменам попы-
таются запретить дышать полной 
грудью.
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Неожиданно выяснилось,
что мы - веселые и самоироничные.

   останутся
 «Волгоград Арена» - 45 588

Волгоград - 1 млн. чел.
«Ротор», ФНЛ. Средняя посещаемость - 3620

В футбол здесь умели играть еще до войны, а в 90-е годы прошлого 
века в городе-герое блистал волгоградский «Ротор», за который играл 
лучший бомбардир тех лет Олег Веретенников. Но в XXI веке клуб 
стал опускаться все ниже и чуть не вылетел из первого дивизиона.

Но теперь у «Ротора» новый стадион, куда уже продаются абонемен-
ты. Цены - божеские: самый дорогой сезонный пропуск «Супер-ВИП» 
на 19 домашних матчей стоит 18 тысяч рублей. А разовые посещения 
от 100 до 1000 руб. Но, чтобы арену заполнять хотя бы наполовину, 
команде необходимо играть, как четверть века назад.

«Мордовия Арена» - 41 500
Саранск - 
население 

314 тыс. чел.
«Мордовия», 

ФНЛ. Средняя 
посещаемость - 

7426
Стадион хотели 

после чемпиона-
та мира умень-
шить наполови-
ну - до 20 тысяч. 
Но столкнулись 
с тем, что если 
убрать верхние ярусы сидений, то придется менять и внешнюю обо-
лочку, а выглядит он очень красиво. Тем более что даже во второй лиге 
на команду ходило много народу. Словом, местному клубу «Мордовия» 
надо срочно вернуться в Премьер-лигу и пробиваться в еврокубки. 
Кто знает, может, тогда в Саранск вновь приедет Роналду...

«Нижний Новгород Арена» - 45 000

Нижний Новгород - 1,265 млн. чел.
«Нижний Новгород», ФНЛ. Средняя посещаемость - 4970

Клуб «Олимпиец», который теперь будет называться «Нижний Нов-
город», скоро может возглавить Дмитрий Черышев. Известный в про-
шлом футболист, отец лучшего бомбардира нашей сборной на ЧМ-2018 
Дениса Черышева, родился в Горьком и здесь же начинал карьеру. Так 
что бурная футбольная жизнь на стадионе, расположенном на месте 
слияния Волги и Оки, мы надеемся, продолжится и после чемпионата 
мира. Но команде из такого большого промышленного города просто 
необходимо пробиваться в высший свет нашего футбола.

А пока у нас получается уникальная ситуация - на пяти из 12 супер-
современных арен, где проходил чемпионат мира, будут играть команды 
второго по силе дивизиона нашего футбола.

Андрей ВДОВИН, 
Сергей КИРИЛЛОВ.
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 ■ ВОПРОС - РЕБРОМ

Вы можете обсудить 
с автором статьи этот 
феномен на сайте
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 ■ ЛИЧНОЕ МНЕНИЕ

Кокошник - как новая 
скрепа нации

FM.KP.
RU
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Сосо Павлиашвили
54-летний певец в детстве серьезно занимался 

игрой на скрипке, но в душе всегда мечтал о дру-
гой судьбе. Стоило родителям ослабить контроль, 
как Сосо уже гонял с друзьями футбольный мяч. 
Его невозможно было загнать домой - он днями 
пропадал с ребятами на футбольном поле. Как 
каждый грузинский мальчишка, увлекающий-
ся футболом, Павлиашвили боготворил Давида 
Кипиани, игрока тбилисского «Динамо», а по-
том и его тренера: «Я... старался подражать ему. 
В последние годы его жизни мне посчастливилось 
с ним познакомиться, нас связывала очень теплая 
дружба», - рассказывает Сосо.

А когда в 1981 году тбилисское «Динамо» выиграло 
Кубок кубков, по словам музыканта, это был на-
стоящий праздник на стадионе, где собрался весь 
город: пили вино, танцевали и пели. Сейчас певец 
играет редко, но остается активным болельщиком, 
даже маленькую дочку подсадил на футбол.

Николай 
Фоменко

Известный шоумен - один из тех, кто 
когда-то похоронил в себе футболиста. 
56-летний музыкант, актер, автогонщик, 
бизнесмен, теле- и радиоведущий, ком-
ментатор, сценарист, продюсер не слу-
чайно творческие и предпринимательские 
ипостаси сочетает со спортивными. Ни-
колай Фоменко очень хотел быть футбо-
листом: «У меня была майка с 11-м номе-
ром, трусы и мяч. Я играл в футбол много 
и подавал большие надежды», - вспомина-
ет он. Но когда пришло время выбирать 
путь, становиться профессиональным 
спортсменом Фоменко не захотел  - он 
уже играл в юношеском театре, а даль-
ше был Ленинградский институт театра, 
музыки и кинематографии, знакомство с 
Максимом Леонидовым и суперпопуляр-
ная группа «Секрет». Страсть к творче-
ству перевесила футбольный азарт, хотя 
до сих пор Николай гоняет мяч с друзьями 
и остается активным болельщиком.
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Александр 
Петров

Популярный сериальный и театраль-
ный актер Саша Петров сейчас сни-
мается в роли легендарного советского 
футболиста, олимпийского чемпиона 
Эдуарда Стрельцова в одноименном 
фильме. Картина выйдет на российские 
экраны в начале 2020 года. Для 29-лет-
него Петрова роль легенды футбола - не 
просто возможность сняться в потен-

циальном кинохите, а возможность 
хотя бы на экране воплотить меч-
ту детства. «Я грезил, что когда-

нибудь выйду на огромную арену и 
буду играть за «Спартак», - признается 

Петров. - Обожаю футбол, сколько себя 
помню. У меня даже была возможность 
стать профессиональным футболистом, 
но обстоятельства сложились таким об-
разом, что не получилось». Саша этот 
спорт не забывает не только ради рабо-
ты - гоняет мяч с друзьями, хоть давно 
и потерял форму.

Юрий 
Лоза

64-летний музы-
кант становиться 
известным арти-
стом не собирал-
ся. Юрий Лоза в 
подростковом воз-
расте решил, что 
покорять девушек 
ему будет легче, 
если он станет 
профессиональ-
ным футболистом. 
Играть он начал с 
12 лет, но заинте-
ресовать девушек 
разговорами о фут-
боле, увы, совсем 
не удавалось. «Но 
когда мой товарищ 
брал три аккорда 
и пел, он вдруг 
становился коро-
лем бала. И я на-
сел на родителей, 
чтобы мне нашли 
гитару»,  - описы-
вал Юрий Лоза 
тот момент, когда 
передумал становиться футболистом. Но гонять 
мяч он не перестал  - много лет выступал в со-
ставе команды артистов «Старко», пока врачи не 
запретили ему выходить на поле и он не перешел 
в лигу болельщиков.
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 ■ А КАК У НИХ?
Винни Джонс (фильмы 

«Карты, деньги, два ствола», 
«Большой куш», «Угнать за 60 
секунд») вообще не актер, а 
футболист  - сначала игрок, а 
позже капитан британского клу-
ба «Уимблдон», капитан сбор-
ной Уэльса. В кино он попал 
благодаря чутью Гая Ричи, кото-
рый сначала снял его в фильме 
«Карты, деньги, два ствола», а 
затем вообще дал основную 
роль в картине «Костолом», ко-
торую снял практически о нем, - 
так прозвали реального Джонса 
его футбольные фанаты.

Антонио Бандерас (фильмы 
«Маска Зорро», «Интервью с 
вампиром», «Четыре комнаты», 
«Отчаянный») до 14 лет не про-
сто мечтал, он серьезно зани-
мался футболом, играл до тех 
пор, пока не сломал ногу, что 
поставило крест на его карьере 
спортсмена.

Колин Фаррелл (фильмы 
«Александр», «Телефонная буд-
ка», «Особое мнение») имел все 
шансы быть звездой футбола, 
ведь его отец и дядя были 
футбольными знаменитостями 
в Ирландии, играя за один из 
самых лучших клубов «Шем-
рок Роверс». Сам Колин тоже 
все детство прогонял мяч, но 
хулиганский характер и раз-
гильдяйство не дали будущей 
звезде Голливуда серьезно про-
двинуться в спорте.

 Из футболистов в артисты:

Музыканты и актеры, которые мечтали 
войти в состав нашей сборной
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Владимир Кузьмин

Петр СИМОНОВ

Большинству из них намного больше, чем Сергею Игнаше-
вичу, которому скоро стукнет 39, поэтому звездами спорта 
им не стать никогда. Большой футбол для них так и остался 
несбыточной мечтой, но страсть к нему они сохранили на 
всю жизнь.

Этот 63-летний музыкант еще в составе груп-
пы «Динамик» записал песню с такой строчкой 
в припеве: «Может, было бы иначе, если б я  
себя уговорил. Жизнь меня бросает, словно 
мячик...». Песню «Мячик» Кузьмин написал лет 
в 10 - 11 в честь того, что мама подарила ему 
футбольный мяч. Спустя годы Кузьмин нашел 
свои детские стихи и переделал их в отличный 
хит. Память о тех временах, когда будущий певец 

и композитор серьезно собирался стать спор-
тсменом. «Я мечтал стать футболистом! Таким,  
как Валерий Воронин, Валентин Иванов и 
Джордж Бест. Я хорошо играл в футбол»,  -  
признавался Владимир Кузьмин. Но все сложи-
лось иначе. Став профессиональным артистом, 
Кузьмин любимый спорт не забывал. Много 
лет играл в звездной команде футболистов-
любителей. О

РТ

Самые 
последние 
новости 
из жизни 

звезд, еще больше фото 
и видео - на сайте kp.ru 
в разделе «Звезды»

- Ах, 
Роналдо, 

как бы нам 
встретиться,  

как поболтать 
обо всем...
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Петр СИМОНОВр

Звездные 
красавицы, 
которых 
формами 
щедро одарила
природа, 
а не пластические 
хирурги.

Если ты не успе-
ла похудеть к нача-
лу пляжного сезона,
всегда есть воз-
можность закрыть 
рот и наконец-то
поместиться в ку-
пальник. Гораздо
сложнее поразить
соседей по шезлонгу 
богатством форм - 
диеты тут вряд ли 
помогут. Поэтому 
остается лишь за-
видовать тем, чьи
соблазнительные
формы всегда при-
тягивают взгляды, 
а особенно летом, 
когда их великоле-
пие не скрыть.

Еще больше фото - 
на сайте kp.ru
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Анна СЕДОКОВА
Бывшая солистка легендарной «ВИА Гры» Анна Седокова как-то при-

зналась журналистам: «У меня свои плюсы: красивая попа и большая 
грудь». 35-летняя певица, мать троих детей: 13-летней Алины, 6-летней 
Моники и годовалого Гектора - гордится своими формами. Певица никог-
да не стремилась к модельной худобе. Зачем? Она великолепна в своем 
женственном образе. Но это и не повод распускаться: Анна работает над 
тем, чтобы выглядеть подтянуто - занимается спортом и не злоупотребляет 
вредной едой. 
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Любовь ТИХОМИРОВА
39-летняя актриса и звезда телешоу еще и кандидат в мастера спор-

та по художественной гимнастике. Ее сногсшибательная фигура не 
только сексуальна, но и по-спортивному подтянута. Но все, кто получил 
что-то в избытке, не сильно это ценят, так и Любовь не раз заявляла, 
что всю жизнь мечтала немного уменьшить грудь. Мечта сбылась: по 
словам актрисы, бюст с пятого размера уменьшился до четвертого, 
после того как она стала мамой дочки Любавы - ей сейчас 3,5 года. 
Но, к радости поклонников Тихомировой, менее притягательной фигура 
актрисы не стала. Любовь следит за тем, чтобы не набрать лишний 
вес: много лет не ест после шести вечера, отказалась от мучного, 
может сидеть на жесткой диете, чтобы вернуться в форму.
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Ирина ПЕГОВА
Великолепная харак-

терная актриса одного из 
лучших театров страны - 
МХТ им. Чехова - несколь-
ко дней назад отметила 
40-летие. Ирина обладает 
не только большим актер-
ским талантом, но и при-
тягательными формами. 
В отличие от красавиц из 
шоу-бизнеса актриса ста-
рается не подчеркивать 
свои достоинства - увидеть 
ее в наряде с декольте 
крайне сложно. Но ради 
роли или под настроение 
все же позволяет полюбо-
ваться своей природной 
красотой. Но как бы заслу-
женная артистка России 
ни была одета, она всегда 
выглядит аппетитно.
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хроника

Королевы пляжа

Татьяна АРНО
36-летняя телеведущая и журналист-

ка, дебютировавшая в шоу «Розыгрыш» 
с Валдисом Пельшем, всегда вызывала 
немного больше эмоций у мужской по-
ловины населения, чем большинство 
ее коллег. Красавица Татьяна Арно 
является счастливой обладательницей 
натуральных светлых локонов и выдаю-
щегося бюста, который не прочь про-
демонстрировать во всей его красе. 
Татьяне не слабо выложить полуобна-

женные фотографии на своей 
странице в соцсети или 

отважиться на эроти-
ческую фотосессию. 
И мы ее понимаем - 
есть чем гордиться. 

Анфиса ЧЕХОВА
Вот уж кто пробил себе дорогу прекрасной 

грудью, так это 40-летняя телеведущая. Ее про-
граммы «Секс с Анфисой Чеховой» и «Спокойной 
ночи, мужики!» обеспечили ей имидж умелой со-
блазнительницы с завидными пропорциями. Ан-
фиса однажды даже выпалила: «Я - это не только 
моя грудь! Под ней есть душа!» И мы в этом не 
сомневаемся. Почти восемь лет телеведущая была 
замужем за актером Гурамом Баблишвили, у пары 
родился сын Соломон - сейчас ему 8 лет. Но семья 
распалась. После развода Чехова расцвела еще 
больше и стала еще успешнее: похудела на 25 
килограммов, не утратив свою сексапильность.
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

- В жизни каждого из нас 
наступает момент, когда мы 
начинаем ненавидеть клас-
сическую музыку...

- Опять в банк оператору 
дозвониться пытаешься?

✱  ✱  ✱
- Доктор, я надеюсь 

на благополучный ис-
ход операции.

- Не волнуйтесь, о не-
удачном исходе вы про-
сто не узнаете.

✱  ✱  ✱
Если бы была награда за 

неуклюжесть, я бы уронил 
ее.

✱  ✱  ✱
- Люблю разгадывать 

кроссворды. Еще бы за 
это и деньги платили.

- Так иди в охранники.
✱  ✱  ✱

Никто в России не знает, 
что делать со стадионами 
после чемпионата мира, а 
Стас Михайлов знает!

И наши эксперты 
тоже знают. 

Смотри стр. < 12 - 13.
✱  ✱  ✱

- Скоро свадьба?
- Удручальные кольца 

купил.
- Может, обручальные?
- Кому как...

✱  ✱  ✱
Студентов в медицинские 

вузы набирают по почерку. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Какой 
боксер сыграл самого себя в бо-
лее чем сорока фильмах? 8. «Серд-
це Таиланда». 9. «И чье-то веселое 
... в какие-то строки вложив». 10. 
Кто возвращает обвиняемому дар 
речи? 12. Кувшин для кипячения 
воды во время восточной чайной 
церемонии. 14. Кто железной ру-
кой навел порядок в Москве, чьи 
жители бушевали от отчаяния во 
время чумного бунта 1771 года? 
16. «Пьют ... с горячим ромом по-
полам и ждут к утру перепелиной 
тяги». 17. «Ты летящих лет кру-
жение хоть на ... останови». 22. 
После падения Римской империи 
в 476 году латинский ... приняли 
все государства, возникшие на ее 
территории. 23. «Фитиль» для де-
тей. 25. «Жизненная хитрость» на 
английский лад. 28. «Полумесяц», 
чтобы урожай подрезать. 29. Несу-
щая конструкция автомобиля. 30. 
Кого завалил одним ударом герой 
комедии «Подарок на Рождество»? 
31. Что разбивают ради омлета? 
32. Претендент на роль воротника. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Тяжелый 
кавалерист, ставший со временем 
полицейским. 2. Профессия Гри-
гория Лещука из военной драмы 
«Подвиг разведчика». 3. «... не 
жалеет бедняка». 5. Какую борь-
бу когда-то засекретил великий 
Морихэй Уэсиба? 6. Смесь для 
почтовых печатей. 7. У какой 
аквариумной рыбки есть тезка 
в таблице Менделеева? 11. Чем 
герой фэнтези «Ученик чародея» 
убивает Хорвата? 13. Звездный 
однокурсник Максима Матвеева 
и Екатерины Вилковой. 15. Бри-
танский стилист ... Сассун. 18. 
Кто шикует за счет любовницы? 
19. Что даже бледнолицых может 
сделать похожими на негров? 20. 
Спаситель, ниспосланный свыше. 
21. «В ... и в золото одетые ле-
са». 24. Самое северное вино из 
Бургундии, воспетое Александром 
Пушкиным. 26. Наша кинозвез-
да, чья героиня из американско-
го фильма дрессирует крыс, на-
травливая их на мужчин. 27. Где 
столичные египтяне прописаны?
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